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Вы полнять
обя зател ь ств а!

Обсуждая решения январского 
Пленума ЦК КПСС н речь на 
Пленуме Никиты Сергеевича Хру
щева, готовя достойную встречу 
X X II съезду КПСС, труженики 
сельского хозяйства многих райо
нов нашей области приняли новые 
обязательства, наметили пути 
дальнейшего подъема и увеличе
ния производства я продажи госу
дарству продуктов полеводства я 
жввотиоводства.

Передовики колхозного я сов
хозного производства и коллекти
вы передовых хозяйств держат 
свое слово.

Известный в области дояр Иван 
Михаилович Акулов из колхоза 
имени X X I съезда КПСС Кожев- 
яяковского района решил в этом 
году надоить по 4.000 килограм
мов молока. За январь н февраль 
он уже надоил более 670 кило
граммов молока от каждой коровы 
своей группы.

Выполняют взятые обязатель- 
ства птицеводы колхозов имени 
Калинина и имени XX съезда 
КПСС Кривошеинского района, 
доярки коллектива коммунистиче
ского труда грншинской фермы 
Молчановского совхоза и другие 
работники животноводства.

Дружно взялись за дело живот
новоды колхоза «Искра» Зырян
ского района, где председателем 
Ю. И. Брок. Этот колхоз план 
первого квартала по продаже мяса 
выполнил на 125 процентов, яиц
— на 150 процентов, завершает 
выполнение квартального плана 
по продаже молока. Хорошо бо
рются за выполнение принятых 
обязательств животноводы колхо
за имени Ленина Асиновского 
района. Они не привыкли бросать 
слова на ветер. Вступив в соревно
вание за достойную встречу X X II 
съезда КПСС, они стремятся к 
тому, чтобы встретить эту знаме
нательную дату досрочным завер
шением планов и обязательств по 
продаже государству сельскохо
зяйственных продуктов. В колхозе 
организован круглогодовой откорм 
скота. Квартальный план по про
даже мяса н яиц колхоз уже пере
выполнил. Досрочно также будет 
выполнено обязательство по про
даже молока.

Такие люди, если скажут, • сде
лают, а сделав, думают, как дви
нуться дальше. С такими людьми 
у нас будет спориться работа, на 
таких людей держит опору наша 
партия, — говорил Н. С. Хрущев 
на январском Пленуме ЦК КПСС.

Но есть у нас и такие факты, 
когда отдельные руководители 
безрассудно берут высокие обяза
тельства, вовсю трубят о них, 
обещают выполнить столько-то го
довых планов по производству мя
са. молока, бюрократически распи
сывают свои обещания, но никаки
ми организационными и политиче
скими мероприятиями свои обяза
тельства не подкрепляют.

Пустой болтовней оказались за
верения руководителей Бакчарско- 
го района. В прошлом году район 
провалил обязательства 1960 года 
по продаже продуктов яшвотно- 
водства государству. Не выполне
ны были даже планы. План прода
жи молока выполнен лишь на 96,8 
процента, а мяса — на 98,6 про
цента, сорван план роста пого
ловья скота.

В текущем году руководители 
Бакчарското района дали слово 
продать государству в целом по 
району 41.8 тысячи центнеров мо
лока, 12.500 центнеров мяса, один 
миллион яиц. Однако , за первые 
два месяца нового года план пер
вого квартала продажи мяса госу
дарству выполнен на 38 процен
тов. молока — на 43.5 процента.

Или возьмем І\1~лчановский 
район. И здесь мало что делают, 
чтобы выполнить обязательства. В 
прошлом году обязательство по 
продаже мяса государству район 

I выполнил только на 45 процентов, 
*молока — на 86,8 процента. Нын
че в Молчановском районе решено 
продать молока 3.600 тонн, мяса
— 910 тонн. Но практической ра

ботой эти обязательства не под
крепляются. На 1 марта Молча- 
новский район продал государству 
лишь 19 тонн мяса — почтя в трн 
раза меньше, чем его было прода
но на эту же дату в прошлом го
ду. А  квартальный план продажи 
молока выполнен только на 60 
процентов.

Кому нужны такие обязательст
ва, которые не выполняются? 
Ведь это же обман партии и наро
да, н те, кто становится на подоб
ный путь, должны нести ответст
венность.

Руководители Молчановского 
района говорят о низком уровне 
производства мяса. А  что они 
делают, чтобы увеличить произ
водство мяса? Как они относятся 
к развитию свиноводства?

. На 1 января 1958 года в райо
не было 2.210 свиней, а нынче на 
эту дату нх имелось только 1.859. 
За прошлый год в хозяйствах рай
она пало 662 свиньи. В 1960 го
ду район продал государству толь
ко 58 тонн свинины — это почти 
в два раза меньше, чем сдала од
на свинарка Евгения Петрова из 
Корниловского совхоза. И нынче 
падеж свиней продолжается. Толь
ко в январе в хозяйствах района 
пало 109 свиней, причем 99 из 
них — молодняк. Молчановский 
район располагает богатейшими 
возможностями для разведения во
доплавающей птицы, но об этом 
только говорят, а практически ни
чего не делают, чтобы создать в 
колхозах большие фермы водопла
вающей птицы.

Не выполняют принятых обяза
тельств по увеличению производст
ва и продажи государству продук
тов животноводства Зырянский, 
Кривошеинский, Пышкино-Тронц- 
кий, Туганскнй, Каргасокский рай
оны. Во многих хозяйствах недо
пустимо большое количество моло
ка идет на внутрихозяйственные 
нужды. В Бакчарском районе, на
пример, на внутрихозяйственные 
нужды в этом году израсходовано 
43,6 процента валового надоя мо
лока, в Зырянском — 37,2, Ту- 
ганском — 40,4 процента, в Пьпп- 
кино-Троицком — 38,1 процента, 
9  .задания по продаже молока го
сударству не выполняются.

Руководители районов по-разно
му объясняют причины неудовле
творительного выполнения приня
тых обязательств. Но, как указы
вал в своей речи на январском 
Пленуме ЦК КПСС товарищ 
Н. С. Хрущев, объяснения можно 
пайти для бюрократа, но для на
рода их найти нельзя. Если кто-то 
попытается доказать, что у него 
нет возможностей для резкого 
подъема животноводства и обеспе
чения потребностей населения в 
продуктах, то он, по меньшей ме
ре, не видит или не хочет исполь
зовать имеющиеся резервы для ре
шения этой проблемы н проявляет 
себя как несостоятельный руково
дитель.

Борьба за успешное выполнение 
принятых обязательств должна 
стать главным содержанием в ра
боте райкомов партии, райисполко
мов, всех партийных, комсомоль
ских и профсоюзных организа
ций сельских Советов. Мало раз
работать конкретные меры по вы
полнению принятых обязательств, 
главное — организовать их вы
полнение. Это значит, что сейчас 
надо создавать все условия для 
резкого повьппения продуктивно
сти коров, сохранить весь наро
дившийся молодняк, организовать 
откорм скота для сдачи государст
ву.

Товарищи колхозники, рабочие 
совхозов! Мы можем и должны 
выполнить обязательства по уве
личению производства и продажи 
государству продуктов сельского 
хозяйства. Пусть каждый из вас 
сделает все зависящее от него, 
чтобы больше надаивать молока 
больше производить мяса, якц 
шерсти и резко увеличить прода 
жу этих продуктов государству 
Все силы — на успешное выпол 
некие принятых обязательств!

Впереди—новые горизонты
АЛМА-АТА, 21 марта. (ТАСС). 

Второй день на совещаішти передови- 
JC0B сельского .хозяйства Казахстана 
продолжалось обсуждение путей бы
стрейшего увелйчѳяия прошводотва 
щюдукто® земледелия и животновод
ства.

В совепіаніии участвует Первый 
секретарь ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР товарищ 
Н. С. Хрущев.

Лучшие лк>ди зем.ти казахской 
уверенно говорят, что большие зада
чи, стоящие перед кол-хозами и сов
хозами респу'блііки, будут выполне
ны. Об этом свидетельствуют кон
кретные расчеты, опыт новаторов, 
умело йспользующих резервы увели
чения производства зерна, мяса, мо
лока, шерсти и других продуктов.

Председатель колхоза имеаи Ста
лина Джамбулской области А. Л. 
Нахманович сообщил с трибуны со
вещания, что за т>следіние три года 
артель утроила производство товар
ной продукции. На сотнях гектаров 
здесь ежегодно собирают по 550—  
600 центнеров сахарной свеклы. 
Оратор рассказал о системе оплаты 
тр’/да в звеньях, выращивающих ку 
курузу и са.харную свеклу. В пе
риод от посева до уборки колхоз бу
дет выдавать им аванс и лишь по 
результатам работы рассчитается с 
ними окончательно. За каждый цент
нер свеклы, полученный в пределах 
плана, им выдадут 20 копеек, а за 
урожай сверх плана —  в два раза 
больше.

Опыт передовых хозяйств говорит 
о неисчерпаемых возможностях уве- 
личек]ія производства сельскохозяй
ственных продуктов, заявил В. И. 
Макаров —  секретарь Южно-Казах
станского обкома партии. Попытки 
некоторых работников объяснить не
достатки в вьгаолнении обязательств 
прошлого года по х.топку и животно
водству природно-климатіпескими 
условиями несостоятельны.

Тов. Макаров подчеркнул, что 
главным резервом увеличения произ
водства х.топка в этом году является 
повышение урожайности. Ставится 
задача добиться такого положения, 
чтобы ни одно хозяйство не по.туча- 
ло с гектара менее • 20 центнеров 
сырца. Это позволит дополиительяо 
собрать 60— 65 тысяч тонн х.топка 
и продать его государству 220 ты
сяч тонн.

Б ньшепгнеім году щ>ѳдполагается 
убрать машинами не менее 30— 35 
процентов всего урожая хлопка. Сей
час 300 девушек области обучаются 
на ку'рсах, готовясь стать водителя- 
.ми уборочных агрегатов.

С большим интересо-м было выслу
шано выступление Героя Социали
стического Труда М. Г. Хвана, пред
седателя известного узбекского кол
хоза «Политотдел». В минувшем го
ду это хозяйство, расположенное там, 
где некогда были болота и непро
лазные камыши, продало государству 
около 30 тысяч ТОШ стеблей лубя
ных культур. С каждого из 1.224 
гектаров по'севов их получено по 
202 центнера. Бригада Шин Хярен 
получила с каждого из 181 гектара 
посевов по 260 центнеров стеблей 
кенафа. Ни одна страна в мире, в 
том числе Индия и Пакистан, гово
рит оратор, таких урожаев не полу
чает.

Центральное место в выступле
нии тов. Хвана занял .рассказ об 
опыте возделывания кукурузы, В 
минувшем году бригада Л ю б ^  Ли 
получила с каждого из 138 гектаров 
по 63,3 центнера зерна. Эта же 
бригада вырастила на ста гектарах 
урожай по 1.850 пентнеров зеленой 
массы и початков!

Под овацию всего зала тов. Хван 
выносит на сцену сноп стеблей ку 
курузы шестиметровой высоты и ее 
огромные оранжевые початки. Ники
та Сергеевич Хрущев подходит к  ги
гантам-стеблям, любуется необычай
но чудесными растйійями и сердечно 
пожимает руку председателю коѵтхо- 
за, поздравляет его с большим успе
хом. Огромные стебли кукурузы и 
початки кладут на стол президиума.

Высокие и устойчивые урожаи ку 
курузы позволяют артели произво
дить много дешевоіі) молока. В I9 6 0  
году продуктивность каждой коровы 
достигла 4.143 килограммов. Себе-

Стенографический отчет о работе 
январского П.іеиу.иа ЦК КПСС

Государственное издательство по
литической литературы выпустило в 
свет стенографический отчет о рабо
те Пленума Центрального Комитета 
Коммунжтической партии Советско

го Союза, состоявшегося 10— 18 ян
варя 1961 года.

Тираж издания —  100 тысяч 
экземп.тяров.

(ТАСС).

В Грузии строится нрупная  
гидроэлентростанция

ТБИЛИСИ, 21 марта. (ТАСС). Са
мой врупиой ГЭС Грузии будет Ин- 
гурская электростанция, строитель
ство которой началось.

Арочная плотиьч Ингурской ГЭС 
высотой до 300 метров явится^ одним 
из уникальнейших сооружений тако-

> го рода. Она противостоит напору
> воды не своей тяжестью, как бетон

ная плотила, а конфигурацией. Боль
шая часть давления воды передает
ся скалам, на которые опираются 
ц>ая и дно вертикально поставлея-

ной арки. Это позволяет в три — 
четыре раза сократить объем бетон
ных работ.

1-б-километровый напорный тон
нель ГЭС —  одно из крупнейших 
гидротехнических сооружений в 
стране. Диаметр его И  метров. Ма
шинный зал станции располагается 
иод землей. Ее водохранилище бу
дет самым большіім «искусственным 
морем» в республике.

На берега Ингури пришли строи- 
те.тп. Сооружение ГЭС ведет коллек
тив «Грузгидроэнергостроя».

Люберецкий завод сельско
хозяйственного машиностроения 
имени Ухтомского приступил к 
выпуску стогометателей
«СШ9-0,5», предназначенных 
для механизированной укладки 
сена и соломы в стога или скир
ды. Стогометатели снабжаются 
сменными принадлежностями 
для погрузки сыпучих грузов и 
органических удобрений. Произ
водительность стогометателя 
15 тонн в час.

На снимке: новый стогомета
тель «СШ9-0,5», навешенный 
на трактор.

(Фотохроника ТАСС).

Совещание передовиков 
сельского хозяйства 

Казахстана
стоимость центнера молока состави
ла 6 рублей 20 копеек в новых 
деньгах. Увеличилось и производст
во мяса.- В минувшем году этого про
дукта получили по 75 центнеров на 
сто геіетаров земельных угодий. Кол- 
хоэніики решили в третьем году се
милетии вырастить на каждом гекта
ре посевов кукурузы по 1.900 цент
неров зеленой массы с початками 
молочно-восковой спелости, или свы
ше 40 тысяч кормовых единиц.

Вопросам рисосеяния в Казахстане 
посвятил свое выступление В. И. Но- 
валенко —  научный сотрудник ин
ститута земледелия Казахской акаде
мии сельскохозяйственных наук. Со
ветские ученые я инженеры разрабо
тали агротехшгческие приемы и соз
дали машины, позволяющие пол
ностью механизировать весь про
цесс возделывания риса. Для него 
разработан и испытан шестипольный 
севооборот. Казахстанскими селек
ционерами выведены четьъре высоко- 
>Т>ожаиных сорта неполегаемого ри
са. Они пршодны для механизиро
ванной уборки, солеустойчивы, не 
повреждаются сельскохозяйственны
ми вредителжіи, имеют исключитель
но высокие крупяные достоинства. 
Все это позволяет по.тучать не ме
нее 45— 50 центнеров риса с гекта
ра и, кроме того, 50— 60 центнеров 
сена люцерны, 500— 600 центнеров 
зеленой массы кукурузы с початка
ми молочно-восковой спелости.

Оратор заявляет, что Казахстан 
является наиболее благоприятным 
для рисосеяния районом Оветского 
0)юза. Здесь имеется много пригод
ных под рис земель. Освоив их, рес- 
пуб.тика превратится в крупную ри
сосеющую базу. Хозяйства смогут 
содержать 360 тысяч голов крупно
го рогатого скота и за счет рисовых 
отходов ежегодно откарм.тивать до 
одного миллиона свиней, выращи
вать до 450 тысяч центнеров зер
кального карпа.

Секретарь Восточно-Казахстанско
го обкома партии А. И. Неняюдов 
сказал, что для поднятия в области 
урожайности всех сельскохозяйст- 
вѳнньп культур значительное внима
ние будет уделено правильному их 
подбору с учетом конкретных усло
вий районов и хозяйств, экономиче
ской Бьнодности возделывания.

Зерновые культуры займут 65 
процентов посевов, расширится про
изводство ячменя, который в горной 
зоне дает хороший урожай. Колхозы 
и совхозы в 3— 4 раза увеличат по
севы гречихи, расширится площадь 
под кукурузой, будет возделываться 
свекла.

Восточно-Казахстанская область в 
основном промьппленная, отмечает 
оратор. Снабдить города картофелем 
и овощами^.чожно уже в этом году. 
Решить эту задачу поможет органи
зация новых совхозов и дополнитель
ное освоение 50 тысяч гектаров це
линных земель. В будущем году бу
дет решена проблема обеспечения 
городского населения молоком.

Для советской молодежи нет боль-, 
шего счастья, чем жить и трудиться 
на благо народа, говорит К. А. Егиз- 
баев —  секретарь ЦК комсомола Ка
захстана. Он сообщает, что с начала 
наступления на. целину комсомол 
республики вырос на 300 тысяч че
ловек. Почти половина казахстан
ских механизаторов является члена
ми комсомола. Сейчас по совету 
Н. С. Хрущева повсеместно создают
ся курсы по подготовке механизато
ров.

Молодежь находится в первых 
рядах борцов за подъем второй ц е -' 
ЛИНЫ —  животноводства. В эту от
расль хозяйства за последние два 
года пришло 83 тысячи юношей и 
девушек. В нынешнем году вольется 
еще не менее 30 тысяч молодых лю
дей.

Тов. Егизбаев говорит, что после 
того, как Н. С. Хрущев, выступая на 
совещании передовиков сельского хо
зяйства Целинного края, обратился 
с призывом к  молодым специали
стам — будущим медикам п педаго
гам поехать на работу в районы це
линных II залежных земель, в коми
тет комсомола стало пост^'пать много 
заявлений от молодых специалистов. 
Большая группа выпускников Алма- 
Атинского медицинского института 
решила поехать в Целинный край. 
Пх примеру последовали более 800 
выпускников Казахского государст
венного университета и других вузов 
республики.

о выращивании зернобобовых 
культур рассказал академик Казах
ской академии сельскохозяйственных 
наук В. П. Черноголовин.

Опыт передовиков и научно-ис
следовательских учреждений показы
вает, что в республике можно возде
лывать горох, кормовые бобы, бобо
вые травы. Хорошие результаты дал 
опыт по выращиванию сои близ 
Алма-Атьь

На совещании выступили также 
агроном опытного хозяйства Алтай
ского сельскохозяйственного инсти
тута Н. И. Чеканова и доцент Ере
ванского зооветинститута А. А. Бай- 
буртцян.

С большой речью перед участни
ками совещания выступил Первый 
секретарь ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев. Его речь неоднократно преры
валась бурными, продолжительными 
аплодисментами. Выступление това
рища Н. С. Хрущева транслирова
лось всеми радиостанциями (!)овет- 
ского Союза.

Участники совещания приняли об
ращение ко всем колхозникам и кол
хозницам, рабочим и работницам 
совхозов, механизаторам, специали
стам сельского хозяйства, ко всем 
трудящимся Советского Казахстана.

В обращении освещены перспекти
вы развития сельского хозяйства 
республики на ближайшие годы. .Мы 
даем твердое, непоколебюгое слово, 
говорится в нем. Центральному Ко-

На лесозаготовках

митету Коммунистической партии 
Советского Союза, Советскому пра
вительству, лично Вам, Н. С. Хру
щев, что задача, которую поставил 
перед Казахстаном январский Пле
нум ЦК КПСС, —  довести в б.тижай- 
шее время ежегодные закупки зерна 
до 950 миллионов пудов, мяса —- 
до 1.200 тысяч тонн, молока —  до 
2 миллионов тонн —  будет выпол
нена о честью.

Единогласно было принято при
ветственное письмо Центральному 
Комитету Коммуніютической партии 
Советского Союза.

Закрывая совещание, секретарь 
ЦК КП Казахстана Д. А. Кунаев го
ворит, что пребывание в Казахстане 
Первого секретаря ЦК КПСС, главы 
{Светского правительства Н. С. ХрУ' 
щева войдет в иеториго республіпси 
и всей страны как начало нового 
этапа освоения целины, нового, еще 
не виданного размаха созидательной 
работы по превращению Казахстана 
в край изобилия сельскохозяйствен
ных продуктов.

Задача партийных организаций,' 
советских органов, всех коммунистов, 
подчеркнул тов. Кітіаев, сводится к 
тому, чтобы поднять народ на прак
тическую организацию вьто.тнения 
принятых обязательств в каждом 
звене, бригаде, ферме, в каждом 
совхозе и колхозе.

Тов. Кунаев сообщил, что в озна
менование одержанной победы по 
освоению долинных и залежных зе
мель Президиум Верховного Совета, 
Овет Министров Казахской ССР и 
ЦК Компартии Казахстана решили 
соорудить в Казахстане монумент, 
показывающий величие этого всена
родного дела.

Президиум Верховного Совета, Со- 
рет Министров Казахской ССР и ЦК 
Компартии Казахстана приняли по- 
становленне об учреждении респуб
ликанской золотой книги, куда бу
дут. заноситься имена покорителей 
целинных и залежных земель, нова
торов колхозов и совхозов, имена 
людей, которые практическими дела
ми прославляют вашу советскую Ро
дину. Решено первым вписать в эту 
золотую книгу имя главного органи
затора освоения целины — 
Н. С. Хрущева.

Президиум Верховного Совета Ка
захской ССР, говорит далее тов, Ку
наев, принял указ о награждении 
Н. С. Хрущева медалью «За освоение 
целинных земель». Под бурные апло
дисменты тов. Кунаев вручает на
граду Н. С. Хрущеву. От имени ка
захского народа он желает ему доб
рого здоровья и долгих лет жизни 
на благо Родины, советского народа, 
для победы коммунизма в нашей 
стране.

Товарищ Н. С. Хрущев выражает 
искреннюю глубокую благодарность 
за награждение его медалью. В зале 
вспыхігеают дружные горячие апло
дисменты.

Совещание передовиков сельского 
хозяйства Казахстана закончило ра
боту.

V
Вечером в театре оперы и балета 

для участников совещания был дан 
концерт силами мастеров искусств и 
художественной самодеятельности.

На концерте присутствовал 
Н. С. Хрущев.
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ЛОНДОН, 22 марта. (ТАСС). 
Западная Гер.мания намеревается 
создать гигантский военно-морской 
флот, сообщает сегодня научный 
с^озреватель газеты «Дейли экс
пресс» Чэпмен Пинчер.

Поощряемый американцами, 
пишет обозреватель, Бонн пытает
ся обойти ограничения размеров 
флота, установленные для Герма
нии соглашением. подписанньта 
после ее поражения-в войне. При 
это.м Бонн утверждает, что ему не
обходимо иметь большой флот, 
чтобы играть должную роль в 
НАТО. «Некоторые военно-мор
ские начальники США, — пишет 
он. — хотят, чтобы Западная Гер
мания играла более активную 
роль в атлантической обороне».

Боннские адмиралы, продолжа
ет обозреватель, добиваются допу
ска их в верховное командование 
вооруженных сил НАТО. чтобы 
получить разрешение строить но
вые и более крупные кор>абли, в 
том числе авианосцы, суда с

управляе.мыми снарядами и проти
володочные суда. По словам Пин
чера, и в этом их также поддер
живают американцы, которые счи
тают, что нельзя бесконечно дер
жать Западную Германию вне 
атлантического командования.

Боннские представители, заме
чает автор, весьма успешно ис
пользуют НАТО для наращивания 
своих сухопутных и военно-воз
душных сил и надеются повторить 
этот маневр для расширения воен
но-морского флота.

Население Окинавы протестует
ТОКИО, 22 марта. (ТАСС). Ре

шение американского военного ко
мандования создать на острове 
Окинава стартовые площадки для 
запуска управляемых снарядов с 
атомными боеголовками вызвало 
решительный протест всех слоев 
900-тысячного населения острова.

С заявлением протеста против 
строительства стартовых площа
док и доставки на Окинаву управ
ляемых снарядов «Мейс» высту
пили социалистическая и народная 
партии, возглавляющие борьбу 
жителей Окинавы против амери

канского оккупационного режима, 
за воссоединение этого острова с 
Японией, окинавский совет борьбы 
по запрещению атомного и водо
родного оружия и другие много
численные демократические орга
низации. По решению этих орга
низаций с 25 марта организуется 
сбор подписей среди населения 
острова под требованием к амери
канскому командованию отказать
ся от планов превращения Окина
вы в атомный плацдарм Соединен
ных Штатов Америки на Дальнем 
Востоке.

Не снижать 
темпы

лесовывозки
По выполнению .чесячного плана 

лесозаготовок и вывозки древесины 
лесозаготовительные предприятия 
комбината «Тооілес» за 20 дней мар
та имеют следующие показатели (в 
процентах к  месячному плану);

1 Ново-Тегульдетский 74,4
2 Колпашевский 71,8
3 Линевский 71,8
4 Орловский 71,1
5 Чаинский 69,4
6 Нюрольский 69,4
7 ‘ Томский 67
8 Орсхсвсний 66,7
9 ЕргайскиЯ 66,1

10 Зыргяский . 65,9
И  Пзрабсльский 65,4
12 Каргасокский 64,4
13 Молчановский 64,2»
14 Лайский 63,?^
15 Пышкино-Троицкий 62,4
16 Яибегинсний 62,2
17 Асиновский 62,1
18 Ингузетский 61,2
19 Бакчарский 60,4
20 Тимирязевский 58,5
21 Аргат-Юльсний 58,5
22 Берегасвский 56,6
23 Уткинский 55,6
24 Белоярский 46
Усть-Цулымская снлавкоитора вы

полнила план лесозаготовок на 55,6 
процента и Нарымская —  на 52,7 
процента.

Большинство леспромхозов во 
второй декаде работало хорошо, вы
полняя и перевыполняя суточный 
график вывозки древесины. Это да
ло возможность комбинату «Томлес» 
ликвидировать задолженность, допу
щенную в первой декаде, и войти в 
график работы, установленный на 
первый квартал.

Однако некоторые леспромхозы, 
находясь в таких же условиях, что 
и передовые предприятия, продол
жали работать ниже своих возмож
ностей. Много древесины задолжали 
Берегаевский, Тимирязевский, Аргат- 
Юльекяй, Уткинский и другие лес
промхозы.

Хозяйственные руководите.чи, пар
тийные, профсоюзные и комсомоль
ские организации леспромхозов 
должны у.тучшить руководство со
ревнованием. создать соревнующим
ся все условия для выпо.тнения и 
перевыполнения обязательств.

За последние дни наступило по
тепление, условия работы в лесу 
ухудшились. Руководители некото
рых предприятий, несмотря на это, 
не приняли меры для вьто.тнения 
суточного графігка лесозаготовок.

Сейчас необходимо максимально 
прод.тнть срок действия зимних лесо
возных дорог. В нашей области не
мало узкоколейных железных дорог 
на снежном основании. Их следует 
немедленно засыпать толстым слоем 
опилок, предотвратив таяние снега. 
За состоянием дорог необходимо 
установить тщательный контроль. 
Ледяные и снежные тракторные и 
автомобильные дороги нЪо защи
щать от действия прямых со.тнечных 
лучей, очистить от мусора, выво
зить лес по ним лучше всего в 
ночное время.

Сейчас нужно поторопиться с руб
кой и вывозкой леса из таких лесо
сек, куда трудно попасть летом из- 
за их большой заболоченности.

Прод.чйть срок действия мастер
ских участков в зимних лесосеках—  
главная задача лесорубов в б.іи- 
жайшее время.

Вместе с тем, уже теперь необхо
димо готовиться к работе в весенне- 
летний период, чтобы организованно 
и быстро перейти на летние деляны.

СВОДКА
о выполнении плана 

строительно
монтажных работ 

строительными 
организациями 

области
с 1 по 20 марта 1961 года

Антикубинский фарс 
в Вашингтоне

ГАВАНА, 22 марта. (ТАСС). 
Как видно из сообщений американ
ских информационных агентств, 
контрреволюционные элементы 
провели в Вашингтоне «выборы 
президента» Кубы, «избрав» тако
вым злейшего врага кубинской ре
волюции Миро Кордона, который в 
свою очередь предложил пост 
премьер-министра «временного 
правительства» Кубы Антонио де 
Барона.

Комментируя этот фарс, газета 
«Калье» пишет: Оба будут полу
чать зарплату прямо в Вашингтоне

и в полном согласии с ним сформи
руют «правительство единства». 
Одной лишь загвоздкой для них 
является то, что они уже не могут 
рассчитывать даже на тот неболь
шой клочок кубинской земли, кото
рый для них подготавливался с 
помощью американского оружия в 
горах Эскамбрай, так как там по
явилась революционная рабочая и 
крестьянская милиция. Чтобы 
быть правительством, им не хвата
ет лишь двух вещей: народа и
территории. Зато у них есть зар
плата.

Наименование строитель
ной организации

% выпол
нения ме
сячного 
плана

Строительно-монтажное
управление ГРЭС-2 70,8
УНР-131 61,7.
Трест «Томскстрой» 60
Трест «Томлесжелдор*
строй» 55.8

МДО-132 73.8
МДО-136 64
МДО-137 60.9
МД 0-134 58,7
МДО-133 42.4
МДО-138 25

Трест 97 '44.7
УНР-739 58.6
УНР-290 53,5
УН Р-292 52.3
УНР-787 49,5
УНР-291 17.3

Трест Wq 98 43.7
УНР-769 57
УНР-768 35.9
УНР-741 34,5
УНР-770 34Д
УНР-740 3Q
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Далеко па севере нашей области 
раскинулось таежное село Новый 
Васюган Каргасокского района.
 ̂Жизнь в этом селе бьет ключом.

'^Застрельщиком многих хороших 
начинаяпй здесь яв
ляется интеллигенция.

Сегодня мы расска
зываем о некоторьк 
формах массово-по
литической работы партийных 
организаций села, об активном 
участии в этой работе сельской 
интеллигенция.

Интеллигент села—  
общественный деятель

На общественных 
началах

В хонде прошлого года в селе Но
вый Васюгая был создай ка-бпнет 
полійтігчесжого просвещетгая ва об- 
щесятвеаных началах.

Кабинет размещея в отдельной 
комнате сельской библиотеки. Он хо
рошо обоірудо®а«. Пропагаіндисты, 
лежторы, агитаторы, слушатели 
*5)уж.ков имеют возможность пользо- 

! ваться необходимой литерату'роГі, 
получать здесь консультации, справ
ки.

Йа стввдах —  иллюстрированные 
и библиографические материалы. В 
помощь пропагандистам и слушате
лям Ер '̂лаков, из î•чaюЩJгм маріКгчгст- 
сжо-лѳнинекую тео.рию, по^щбрана 
лйтѳратура по ш:тсфіги КПСС, фило
софии, текущей политике, экоиоми- 
ке, литература по материалам ян
варского Плеін!>*ма ЦК КПСС и Сове
щания представителей коммунисти
ческих п рабочих партий.

При кабинете создан методический 
согнет. В ігего входят ДіпреХтоір сред
ней школы тов. Верт.тиб, заведую
щий торговым отделом рьгбюоопа тов.
Борэецов, заведующая сельской биб
лиотекой ТОШ. Алексеева и препода
ватель средней школы тов. Малыше
ва.

Члены совета постолиио посеща
ют занятия кружков, оказывают по
мощь протгагандястам, обобщают 
шіыт их работы.

Мы держим постоянную связь с 
агшаторами, пернодически проводим 
совещания, инструктируем док.тадчи- 
ROB. Особеашо большую помощь ка
бинет оказывал агитаторам в период 
подготооки к  вьгбова-м в местные Со
веты депутатов трудящихся. Агита
торы ©овреімя получали тематику бе
сед, литературу, методические ука
зания о том, как надо проводить ту 
или иную беседу.

В кабинете читаются лекции по 
историп КПСС, конкретной эконо- 
мтЕке, а также пощ'лярный цикл 
лекций для молодежи.

3. КОПЕЙКИНА.
заведующая кабинетом полити
ческого просвещения на обще

ственных началах.

„Слушайте нашу 
радиопередачу..."

Вот уже почти пять месяце® ра
диослушатели се.та Новый Васюган 
каждую третью неделю месяца слы
шат знакомые слова диктора:

По предложениям комиссии

— Говорит Новый Васюган! Пере
даем очередной номер радиогазеты.

Создана редаікционная коллегия 
радиогазеты. В нее вошли то®. Ма

лышев, воспитатель школы-интерна
та, пронодаватесіь средней игко.ты 
тов. Козлова.

Вначале радиопередачи состояли 
в оешэном из лекций. Затем по ра
дио стали выступать передовики 
Производства. Мы оперативно сооб
щаем об итогах социалистического 
сореэнования, перѳдасм последние 
новости из жизни села.

Много места на страницах радио- 
газеты занимают Пропаганда реше
ний январского Пленума ЦК КПСС, 
освещение результатов социалисти
ческого сорешіноіваяйя по продаже 
государству продуктов животновод
ства.

В радиогаоете есть раздел «Сати
ра и юмор». Мы критикуем тунеяд
цев, лодырей, всех тех, кто мешает 
людям жить и работать. Напрагмер, в 
одной из передач подверг.ти критике 
жительницу села Ношый Васюган 
Г. Петі'хошу, которая ие участвбЬала 
в общественно полезном труде. Та
кой же критике подвергся ^д о р  Ка- 
пьрсош. Критика подействовала. Сей
час и Петухова, и  КалысоВ работают.

У нас сложился по-стоянный ав
торский актив. Хорошо помогают га
зете в организации и подгото-вке ма
териалов ГТ. Окіише®, Мартынов, 
Тасканов, Рудник, Борзецов.

Р. ШУЛУБИНА. 
редактор радиогазеты.

Сегодня лекция...
Лежторежая группа Общества по 

распространению полетгичестх и 
научньЕХ знаяіий объединяет 16 че
ловек. В ее состав входорг учтггеля, 
врачи и другие представители ин
теллигенции.

Работа лекторской группы, как 
правило, планируется на два меся
ца. В план мы включаем лекции на 
общественно-политические, медтпіщн- 
ские, педагогігчеекіие темы.

После того, как лекторы подгото
вятся к  выступлению, отдельные 
лекции обсуждаются ва активе лек
торской группы.

Один раз в месяц в селе проНо- 
дярся «дни лектора». В такие дни 
лекции читаются на всех предприя
тиях и в учре^ениях села. При 
лекторской іте'ппе соодаяы лектории 
по отдельным отірасляэд знаний.

Родители прослушали, например, 
лекции: «Единство требований роди
телей и школы к  іиащкмся», «Тру
довое восцитание в семье», «Рели
гия и дети» и другие. Во втором по
лугодии тематика родительского .тек-

Второй г^д на Каргасококом рыбо
заводе работает коміксия контроля 
За качеством выпічскаемой прод>тс- 
ции. За это время мы накопили не
который опыт работы.

Одно время на заводе создалось 
напряжеиное по.'южеіние с транспор
тировкой рыбы с берега в холодиль
ные камеры. Имевшаяся узкоколейка 
не мо-гла обеспечить своевременную 
переброску рыбы. Этим делом заня
лась комиооия партийного контроля. 
Мы побывали на месте, поговорили 
с -рабочими и свои предложеніия о 
ходе обработки рыбы и качестве вы
пускаемой продукции изложили на 
засѳданип партийіного бюро.

Партийное бюро обязало главного 
инженера завода коммуниста тов. 
Бекшинева устралить отмеченные 
недостатки. Вскоре был построен 
второй железнодорожный путь. «Уз
кое место» с транспортироокой рыбы 
было лмювндиро&а.ню.

А вот другой пример. В комис
сию партийного контроля поступил 
сигнал о том, что упаковка свежемо
роженой рыбы задерживается из-за 
нехватки тары. Члены комиссии по
шли в тарный цех, побеседовали с 
рабочими, изучили положение дел. 
Выяшилось, что в цехе часто сл>'ча- 
юі'сл перебои со снабжением мате

риалов для изготовления тарной дО' 
щечки.

По инициативе комиссии партий
ного лонтроля было созвано произ
водственное совещание. На совеща
нии были выявлены конк.ретные 
возможности по увеличению произ
водства тарной дощечки. А черео не
сколько дней была организована бес
перебойная достзівка сырья для про
изводства тарной дощечки. Сейчас 
Н'И один рыбопунікт не ислытьгоает 
недостатков в ящиках для упаковки 
рыбы.

Члены коміксии па'ртийнюго кон
троля тг. Щепетк.ина и Садьррев про
веряли состояние чаношого хо-іяйства 
в Каргаовкском рыбопунктс, состоя
ние заготошжи льда и отгрузки рыбіл. 
Было установлено, что стерлядь на 
рыбоприемный пункт доставлялась 
в ншриепособлокной таре, что при
водило к  порче ее. Комиссия пред
ложила возить стерлядь во льду. Это 
предложение было вскоре внедрено, 
и вся стерлядь стала поступать 
только первым сортом.

Сейчас члены комиссии про-веря- 
ют, как в бршадах лова вьто.тняют- 
ся социалистические обязательства, 
взятые в честь XXII съезда КПСС.

А. ПЁТРОЧЕНКО, 
председатель комиссии партийного 

контроля Каргасокского рыбо
завода.

тория пополнилась лекциями по во
просам эстетического воспитания.

В у'чительском лектории были 
прочитаны лекции: «Новейшие до
стижения медицины»^ «Борьба ново
го и старого в социалистическом об
ществе», «Критика новейших бур
жуазных педагогических теорий», 
«Период развернутого строительства 
кoм^гyID!^змa» и другие.

Часть лекций и докладов читает
ся по месимому радио. Один раз в 
неделю лекторы выступают на пред-. 
приятиях и в организациях с бесе
дами на различные темы. В селе 
регулярно проводятся воскресные 
чтения, читаются лекции в сельежоуі 
Доіме культуры.

Лекторская группа прово-дит и 
др\тие мероприятия. Силами лекто
ров организуется, напрігмер, прове
дение вечеров вопросов и ответов.’ 

Сейчас наши лекторы основное 
внимание направляют на пропаган
ду материалов Совещания предста
вителей коммуниспичееюих и рабо
чих партий, я{гварсясю(го Пленума ЦК 
КПСС, совещания передовиков сель
ского хозяйства Сибири, на мобили
зацию трудящихся достойно встре
тить XXII съезд КПСС.

Д. ВЕРТЛИБ, 
руководитель сельской лектор
ской группы Общества по рас
пространению политических и 

научных знаний.

Совет
по наглядной 

агитации 
действует

В селе Новый Васюгая создан со
вет по наглцзщой агитации. Вести 
работу в совете на общественных 
началах гаъявнли желаине учитель 
тов. Малыше®, охотовед * промхоза 
тов. Симонов, лаборант средней 
школы то®. Козлов.

До создания совета наглядная аги
тация в селе не имела целеустрем- 
ленівото наагравления. Лозунги, пла
каты, монтажіи, как правило, выве
шивались только к  энамшательным 
датам и революцжкнным празднішм.

Сейчас полоЖі€шие изменилось. На 
фасадах учреждений й предприятий 
по преяложенйго членов совета вы-

в  М И Р Е  Н А У К И

вешены коротк^пе ан
шлаги, поовящошьге пе- 
рсідовикам производства.
Лоз^'нта, плакаты ста.тл 
более злободневными, 
опри призывают трудя
щихся села к  решению 
кенкретных задач.

Члены совета по на
глядной агитации помо
гают псгрт:п:ньтм, проф- 
сою ;:іным  организациям 
предприятий, учреЖуде- 
К!ий в составлении эс
кизов оформления зда
ний, красных уголков и 
комнат отдыха.

При их активном 
участніи и помощи і 
красном уго.тке пром
комбината оформлен 
«Владимир Ильич Ленин —  вождь и 
учитель трудяіцихся Соеетсясото Со
юза», в сельском Доме культуры 
оформлено красочное панне «Два ми
ра —  два образа жизни».

После решения янва'рского Плену
ма ЦК КПСС о созыве XXII съезда 
па;ртии совет разработал план обнов- 
леагня наглядной агитации. Мы 
оформляем фасады зданий, учрежде- 
Е и й  И предприятий лозунгами, 
аншлагами, призывающими трудя
щихся села встретить ХХП съезд 
КПСС новыми проиэводетвешьші 
успехами. Тажие л о з ^ и  вывешены 
на видных местах по всему селу. Во 
всех учреждениях и на предприяти
ях села оформляются монтажи, по
священные трудовым успехам совет
ского народа в третьем году семи
летки, оборудуются доски почета.

Есть в работе совета и недостат
ки. Мы мало еще уделяем ш имаш я 
тематической наглядной агитации.

Совершенно недостаточно на пред
приятиях лозунгов, плоікато®, гово
рящих о выполнѳіРйи производствен
ной программы цехами, отдельными 
рабочими. Сейчас эти недостатіеи 
устраняются.

Л. ВЕТОВ,
председатель совета по нагляд

ной агитации.
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— * „ Е Л О Ч К А "  О Б Л Е Г Ч И Л А  
Т Р У Д  Д О Я Р О К

В 1960 году мне пришлось по
бывать в составе делегации Том
ской области у владимирских жи
вотноводов. Там мы подробно озна
комились с беспривязным содержа
нием и механическим доением ко
ров. Передовые методы привлекли 
внимание и животноводов нашего 
района. Многие наши колхозы 
дали заказы на изготов.Тение пере
движных доильных площадок ти
па «елочка» в Баткатскую и Гу- 
севскую РТС.

В скором времени в районе на
чало работать 10 таких установок. 
Правда, толки о них ходили раз
ные. ІІекоторые не верили в пре
имущество механического доения 
коров. Откровенно говоря, против 
«елочек» были те руководители, 
которым не хотелось обременять 
себя лишней заботой. У таких ру
ководителей «елочки» не оправ
дывали затрат, «капризничали». 
Там же, где за дело взялись по- 
іоевому и доЬели его до Конца, 
механическое доение дало поло
жительные результаты.

Передвижная доильная установ
ка в колхозе «Красное знамя» на 
первых порах действовала плохо,

Решения январского Пленума Ц К  КПСС— в жизнь

ЯЧМЕНЬ— ВЫГОДНАЯ КУЛЬТУРА

Анатолий Пинчук, окончив ремесленное училище № 2, поступил 
на Томский завод кранового электрооборудованяя. В училище Ана
толию дали хорошую путевку в жизнь. Он выполняет различные то
карные работы по обработке деталей.

На снимке: токарь Анатолий Пинчук.
Фото Ф. Хитринеаича.

Спросите люоюго человека, когда- 
либо заяима®шегося выращшадшем 
свиней, и ’вам каждый «кажет, что 
•тучшее по качеству мясо и сало и 
в большом количестве можно полу
чить при ОФкаірмлйвании евшей яч
менем. I I  это неспроста. Дашью на
уки н практика говорят о том, что 
по своим кормовым свойспЕам яч
мень не уступает таким продоволь
ственным культураім, ка к рожь и 
пшеница. Кормовых единиц в ячме
не больше на 0,21, чем в о®се, пе
ревариваемого белка в одном кило
грамме ячменя на 10 граммов боль
ше, чем Б одно.м килограмме овса. 
Следоівательшю, ячмень выгодеіы даже 
в том с.тучае, если урожай его не 
выше урожая овса. При замене ча
сти посево® овса ячменем хлеборо
бам Томской области не понаѵД'Обится 
заниматься завозом ячмеіня «з дру
гих областей для ш ш вареш ы х за
водов.

Ячмень —  не новая культура для 
Сибири, для нашего колхоэа. Но 
удельный вес его в посевах зерно
вых, например, в 1959 году у  нас 
составил всего лишь 5 процентов, 
хотя урожайность ячменя была не 
ниже овса, площадь ПО'Д этой куль
турой также не увеличилась.

В связи с переводом нашего хо
зяйства в 1967 году на райсемхоз 
к  нам было завезено большое коли
чество ячменя «червонец», и в пер
вый же год с каждого нз пяти гек
таров посевов урожай его был соб
ран по 18 цеінтнеров. И это несмот
ря суглинисто-подзолистую поч
ву. Семена ячменя в том году нам 
сохранить не удалось. Сказалась 
слабость сушильного хозяйства того 
времени, 0ФС>'тствие хороших склад
ских помещений.

В 1958 году из-за неблагоприят
ных погодных условий колхоз тоже 
не сумел обеспечить себя хорошими 
семенами ячменя, но весной 1959 
года мы приобрели 150 центнеров 
семян ячменя сорта «винер» неиз
вестной репродукции родом из При
морского края. Этот сорт ячменя 
колхоз и Продолжает разміножать. 
Учитывая практику выращивания 
ячменя в Других хозяйствах н оіС-о- 
бемности агротехншеи его возделыва
ния, под посев ячменя выделили не
однократно удобрявшиеся земельные 
участи  в основном из-под пропаш
ных культур.

Урожай ячменя в 1959 году пре
взошел все наши ожвдамия. С каж
дого из 74 гектаров было собрано в 
амбарном весе по 21,6 центнера 
зерна, а на отдельных участках уро
жай достиг 31 центнера зерна с 
гектара. Не обошлось в 1959 году и 
без ошибок. Слишком рано начали 
косить ячмень. Зерно получилось 
большой влажности .— свыше 30 
процентов,— и оно оказалось совер
шенно непригодным для семенных 
целей. Уборку пришлось приостано-

йигь. Убирали эатем урожай через 
несколько ??ней в стадии полной спе
лости зерна. Это дало хороший ре
зультат, все зерно было засыпано 
»а семена и  лишь небольшое коллче- 
ство продано государству. Пройдя 
фазу фиѳнолюглчекжого доэрѳвшия 
во время хранения эерш в складах, 
к  весне семена имели всхожесть 96 
процентов.

Высокий урожай, полученный в 
1959 году, застаиил колхозников по
верить в ячмень. Правлением было 
решено узаконить его на колхозных 
ЗЕМЛЯХ л расширить площади под 
посев в 1960 году до 225 гектаров. 
Посеяли ячмень в колхозе по пару 
после льна, пшеницы и  даже овса. 
Такое размещение не могло, конеч
но, не сказаться на некотором сни
жении урожайности ячменя. Но все 
же в прошлом году был собран уро
жай по 15,6 центнера зерна с каж
дого гектара. Основная причина сни
жения сбо-ра зерна —  неправильный 
выбор сроков уборки, к  тому же яч
мень сильно полег. И это случилось 
как раз на на.иболее плодоіродных 
участках. В результате, там, где 
ожидался урожай по 30 центнеров 
зерна с гектара, собрали только по 
20, а на отдельных участках уро
жай не превысил и 12 центнеров. 
Потерн зерна в со.томе при уборке в 
период влажной по-годы составили 
не менее 5— 6 центнеров.

Семенные участки убирали позд
нее, в сухую погоду. И с этих уча
стков семена имеют хорошую всхо
жесть.

Вопрос о сроках уборки ячменя в 
колхозе до сих пор является спор
ным. И в самом деле, оптимальный 
срок уборки не так-то просто опре
делить, хотя ячмень занимает срав
нительно короткий вегетационный 
срок —  85— 90 дней и убирать 
его следует начинать сразу за убор
кой ржи, но скашивание ячменя в 
ранней неполной фазе спелости не 
дает полноценных семян.

Раздельная уборка низкорослого 
ячменя пока тоже не дает хороших 
результатов. Получается большой 
процент потери колосьев в валках. 
В фазе же полной спелости ячмень 
полегает. Значит, надо ухватить вре
мя наступления полной спелости и 
скосить ячмень в два— три дня. При 
наличии той уборочной техники, ка-

Новый отряд речников

животноводы вновь перешли на 
ручную дойку. Но председатель 
колхоза А. Р. Шахрай добился, 
чтобы агрегат работал.

Колхоз осенью 1960 года пере
шел на беспривязное содержание, 
скота, а с 10 декабря —  на меха
ническую дойку коров.

Первые 3 дня’дело не клеилось, 
коровы никак не шли на площад
ку, Но вот прошла декада, коро
вы группа за группой переводи
лись на механическое доение. В 
течение двух декад на автодоение 
было переведено 84 коровы из 
128, Надои молока, снизившись 
в первые дни, снова вошли в нор
му. так как коровы привыкли к 
аппаратам.

Вместо 14 доярок на ферме ста
ло работать 5.

С внедрением механического 
доения резко сократились затра
ты трудодней на производство мо
лока. Среднемесячный расход тру
додней на ручную дойку состав
лял 678 трудодней, а теперь —  
452 трудодня. Сократился также 
роісхой тфуД’ОДней на уход за ж и
вотными. В общей сложности на 
производство молока в месяц те
перь расходуется на 250 трудо
дней меньше, чем при ручном 
доеніии коров. Суточные надои 
молока от одной коровы при этом 
возросли более чем на один кило
грамм.

Т. НЕКУКАЕВ. 
начальник отдела по строитель

ству Шегарской районной ин- 
спенции по сельскому хозяйству.

кой располагает сейчас колхоз, это 
сделать нетрудно.

Никакой особой агротехжили щ>и 
выращігоаініии ячменя в нашем кол
хозе не применяется. Проводятся 
обычное покровное боронование, 
предпосевная культивация в два 
следа дисковыми лущиль-нвкалри. По
сев про'изводйтся узкоряднььмй сеял- 
каміи, в лучшие сроки: 12— 16 мая, 
с нормой высева 2— 2,2 центне- 
■ра на гектар.

В севообороте ячмень займет ме
сто овса. Агротессничѳское значение 
ячменя возрастет при использовании 
его в качестве покровной культуры 
для трав. По нашим наблюдениям, 
низкорослый ячмень в меньшей сте
пени, чем овес, затеняет посевы кле
вера, А ранняя уборка его дает воб- 
можность клеверу накапливать до
статочное количество питательных 
веществ и те.м самым увеличивает 
морозостойкость трав.

Сорт ячменя «винер» в наших 
условиях в меньшей степши, чем 
сорт «червонец», поражается пыль
ной головней.

В настоящее время в нашей сель- 
хозартеліи ячмень занял хотя и не 
совсем подобающее ему место, но 
все же получил свое прнзнаяіие и 
уверенно вытесняет овес. По праву 
и по достоинству оценили ячмень 
колхозные животноводы.

Правда, некоторые полево'дьг все 
еше иногда склонны неудачи с яч
менем относить не за счет ошибок 
в агротехнике (и в первую очередь 
неправильного определения сроков 
уборки), а за счет недостатков яко
бы самой культуры. Таких взглядов 
на ячмень с каждым годом стано
вится все .черьше и меньше. Можно 
надеяться, что в этом году ячмень 
оценят по-должному. Нынче колхоз 
заготовил семян ячменя на 120 гек
таров. Если будет возмож-ность ку 
пить или приобрести семена ячменя 
в порядке со'ртообмена, площадь по
сева его будет доведена за счет со
кращения посевов овса не менее чем 
до 200 гектаров. Мы твердо увере
ны, что это даст колхозу значитель- 
}гую выгоду.

П. ПАРАЕВ,
председатель колхоза «Комсо- 

молси» Асиновсиого района.
В. КУЗНЕЦОВА, 
агроном колхоза.

По следам наших 
выступлений.

„АВТОСПЕКУЛЯНТЫ
НАКАЗАНЫ"

В номерах 49 и 51 газеты 
«Красное знамя» в разделе «На 
острие пера» были опубликованы 
материалы, в которых рассказыва
лось о том, что заместитель на
чальника областного управления 
торговли Петров и директор гаст- 
рономторга Новиков спекулирова
ли автомашинами.

Как нам сообщили нз Томского 
горкома КПСС, тт. Петров и Нови
ков сняты с работы и на них на
ложены строгие партийные взыска
ния.

ЛЕНИНГРАД. Ря- g 
дом с главным зданп- g 
ем Пулковской обсер- □ 
ватории по проек- ° 
ту члена-коррсспон- g 
дента Академии наук g 
СССР о. А. Мельнико- g 
га построена новая g 
астрофизическая лабо- g 
ратория-павильон. g
Здесь установлено но- g 

пекшее оборудование g 
для астрономических g 
т^ссѵчедований. Работы, g 
ведущиеся в лаборато- g 
рии, позволят совет- g 
ским ученым уточнить g 
свсдешія о природе g 
Солнца н звезд, меж- g 
звездной среды, обога- g 
тить астрономию новы- g 
ми даішыми о далеких g 
мирах. ' g

На снимке: старший □ 
научный сотрудник ла- g 
боратории Л. Митрофа- g 
нова и механик Ленин- g 
градского оптико-ме- g 
хаяического завода о 

 ̂ В. Беляев за наладкой □
-тіфракционного спектрографа а 

-■ с автоматическим управлением. □ 
D (Фотохроника ТАСС). |
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Передовики 
делятся опытом

В Шегарокоой райопа состоялась 
совещание пеіредовиюов сельского 
хозяйства. На «ем ігрисутствовйЛб 
около 250 человек.

Передовики поделн.тнсь опыТОіі 
своей работы. Лучший брітгадіир по
леводческой бригады колхооа «К но
вым победам» Н. Малков выступил 
с докладом «Добиваться высоких 
урожаев яровых культур и кукуру
зы». Кукуру'зоводчеекое звено этой 
бригады обязалось получить йо 450 
центнеров зеленой массы, а другое
—  комсомольско-молодежное звеіно
—  по 750 центнеров с каждого гек
тара. Тов. Малков подробно расска
зал о том, как бригада готовится к  
севу.

С интересом был простушан до
клад заведующего свинотоварной 
фермой колхоза «Вперед к  комму
низму» М. Астраханцева. На этой 
ферме суточные привесы достигают 
600 и более граммов на голову.

Па совещании выступили участ
ники совещания передовиков сель
ского хозяйства Сибири. Они по
делились своими впечатлениями о 
совещании, рассказали об опыте 
передовиков сельского хозяйства Си
бири.

Под бітніые аплодисменты присут
ствующих 145 человек за достигну
тые успехи в развишЕи сельского хо
зяйства были премированы ценными 
подарками. 24 человека были на
граждены почетныміи грамотами рай
кома КПСС и иепо.ткома районного 
Совета. Доярке монастырской фермы 
колхоза «Россия» тов. Ильиных при
своено зваіЕие «Лі'чшей доярки обла
сти», звания «Лучших птичниц об
ласти» получили птичницы тт. Фе- 
дянова, Голышеяко, Крупеня, Ю.хне- 
вич, Сшицина, Дроздова.

В. ПИРОЖКОВ.

Томичи готовятся 
к  озеленению города

Томская лесотехническая 
школа подготовила 180 капита
нов. механиков, шкиперов ма
лотоннажных судов для пред
приятий комбината «Томлес». 
Выпускники школы уже в на
вигацию этого года будут уста
навливать наплавные сооруже
ния, обслуживать погрузочные

рейды, плотбища, формировать 
и буксировать плоты.

Отлично закончили школу ме
ханик коммунист А. Ке.м из 
Аргат-Юльского леспромхоза, 
Г. Крутинь с Белоярского уча
стка МДО-132, И. Губинский 
из Асиновского леспромхоза и 
другие.

И. ПУГАЧЕВ.

21 марта в Томске состоялась 
первая городская конференция 
по озеленению города, организо
ванная Томским отделением 
Всероссийского общества содей
ствия охране природы и озеле
нению населенных пунктов и 
Сибирским ботаническим садом.

В работе этой конференции, 
кроме садоводов предприятий, 
приняли участие представители 
домоуправлений, директора 
школ, научные работники, са
доводы-любители.

Открывая конференцию, 
председатель горисполкома тов. 
Грановесов отметил, что томичи 
только за последние четыре го
да высадили более миллиона 
деревьев и кустарников, а в 
1960 году — около 5 миллио
нов цветов.

В 1961 году трудящимся го
рода предстоит высадить 70 ты
сяч деревьев, 250 тысяч кустар
ников и 6 миллионов цветов.

Остановившись на недостат
ках, имевших место при озеле
нении, тов. Грановесов подчерк
нул, что пришла пора, когда 
озеленению города следует при
дать широкий размах, привлечь 
к  этому учены.х-специалистов.

С докладом о перспективном 
плане строительства Томска вы
ступил главный архитектор го
рода тов. Егоров, который озна
комил участников конференции 
с семилетним планом строитель
ства города, с размещением но
вых промышленных предприя
тий с их новыми массивами, а 
также с планом создания зеле
ного пояса города, закладкой 
новых парков, скверов и бульва
ров и обратил внимание на не
обходимость сохранения древо

насаждений в старых жилых 
кварталах.

Доклад об итогах озеленения 
города в 1960 году и задачах 
по озеленению на 1961 год 
сделал управляющий горзелен- 
хозом тов. Соколов.

Инженер горзеленхоза тов. 
Башкирова рассказала о состоя
нии эксплуатации зеленых на
саждений в Томске.

Затем на конференции были 
заслушаны доклады старшего 
мастера питомника горзеленхо
за тов. Бельцевича о питомнике 
горзеленхоза и перспективах 
его развития, научного сотруд
ника Сибирского ботанического 
сада тов. Гудошникоеа об ис
пользовании дикорастущей фло
ры окрестностей Томска для 
озеленения, научного сотрудни
ка Сибирского ботанического 
сада тов. Чигаевой о многолет
никах для озеленения города, 
доцента Томского университета 
тов, Поспеловой о вредителях 
некоторых декоративных де
ревьев и кустарников и мерах 
борьбы с ними, профессора 
мединститута тов. Суздальского 
— «Зеленые насаждения — 
один из источников здоровья 
человека».

Выступившие в прениях са
довод завода «Томкабель». тов. 
Голубев, садовод-любитель тов. 
Малышкина, садовод подшипни
кового завода тов. Ярин и дру- 
гае обратили внимание на необ
ходимость усиления контроля 
со стороны горзеленхоза за хо
дом и качествам посадки, на 
улучшение архитетпурного над
зора за озеленением, а также на 
необходимость привлечения ши
рокой общественности к  охране 
природы.
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С soBoM энергией—за дело
Говорят участники Всесоюзного совещания 

молодЬіх строителей

1 СПОРТ 1 в Томск приехали сильнейшие 
прыгуны и двоеборцы „Буревестника^*

На днях в Томск возвратились участники Всесоюзного сове
щания молодых строителей в Кремле. Молодые строители, 
проектировщики, работники промышленности строительных ма
териалов и дорожного машиностроения рассказывали на сове
щании о своих успехах и недостатках, обменивались опытом.

Много нового, интересного привезли с совещаігая в свои кол
лективы томичи — молодые строители, проектировщики, работ
ники строительной индустрии. Сегодня мы публикуем выступле- 
ігая участников совещания, в которых они рассказывают о сво
их мыслях и планах на будущее.

☆ ☆

Слово учит, 
пример ведет

Надолго запо.мнились ыа.ч, участ
никам Всесоюзного совещания мо
лодых строителей, эти дни в Москве.

Лучшие предетавителн кол
лективов строіителей, щюектиров- 
щяков, работников строительной 
индустрии Сибири и Казахстана, 
Дальнего Востока и Донбасса, других 
районов страны делились своим опы
том, поисками новых путей и мето
дов. Мы внимательно слушали их: 
ведь слово учит, пример ведет.

От нас ©о многом зависят даль
нейший техничекжий прогресс на 
стройках, превращение строительст
ва в .мсіхаінішиіроваінный процесс 
сборки и монтажа зяашй из крушіо- 
размериых элементов и узлов, из
готовленных на заводе.

Вместе с другими участниками со
вещания я побывал на экскурсии в 
одном из строящихся жилых масси
вов Москвы. С большим интересом 
мы познакомились здесь с монтажом 
пятиэтажного дома из крупноразмер
ных элементов-квартир. Такие эле
менты готовятся для строителей на 
заводе Л і 6 управления «Главмос- 
промстройматериалы».

Участники совещания в своем об
ращении призвали нас, молодых ра
ботников промышленности стройма
териалов, выпускать больше цемен
та, арматуры, сборных железобетон
ных конструкций и деталей, доби
ваться, чтобы стройки вовремя по- 
лз^али все необходимое.

Это требование относится непо
средственно к  нам. молодым рабочим 
завода ^  3 треста «Стройдеталь». 
 ̂Нередко еще у  нас не соблюдается 
график поставки сборного железо
бетона на стройки Томска, выпуска
ются бракованные изделия. В цехах 
завода много недостатков в органи
зации производства, беспорядка и 
іфязи, зачастую плохо используется 
оборудование.

Первое, что надо нам, —  устано
вить контрольные посты по борьбе 
с браком, для контроля за использо
ванием оборудования, внедрения 
прогрессивной технологии производ
ства железобетона. Второе —  каж
дый на своем рабочем месте должен 
лучше использовать оборудование. 
Добиваться высокой производитель
ности труда, быть застрельщиком но
вых методов.

Наша бригада операторов автома
тической многоэлектродной свароч
ной машины не на плохом счету в 
арматурном цехе нашего завода. Мы 
свариваем арматурные сетки для же
лезобетонных коробчатых плит по
крытий и многопустотных панелей 
перекрытия. Вступая на трудовую 
вахту в честь XXII съезда КПСС, мы 
обязались ежемесячно выполнять 
план на 150 процентов. В феврале 
мы дали 155 процентов плана.

Наш коллектив небольшой —  в 
нем всего 4 человека. Отлично знаем 
друг друга, живем и работаем по 
принципу: «Все за одного, один за 
всех».

В докладе председателя Государст
венного комитета Совета Министров 
СССР по делам строительства И. А. 
Гришманова и в выступлениях уча
стников совещания много внимания 
уделялось еще неиспользованным 
резервам строек и предприятий стро
ительной индустрии. Есть они и у 
нас. Наша бригада при перебоях с 
подачей материалов работает не с 
полной загрузкой. Это снижает про
изводительность труда, ведет к  про
стоям оборудования.

В своем письме Центральному Ко
митету партии молодые строители, 
проектировщики, работники про
мышленности строительных материа
лов дали слово бороться за высокую 
производительность труда, добивать
ся выполнения планов каждой 
стройкой, каждым предприятием. 
Это обещание обязывает нас рабо
тать еще лучше.

В. п я т и н к и н ,
бригадир-оператор машины 

АТСМ-14 арматурного цеха завода 
№ 3 треста «Стройдеталь».

Сегодня в Томске в районе Степановки от
крываются соревнования на первенство Централь
ного совета студенческого общества «Буревест
ник» по прыжкам на лыжах с трамплина и двое
борью. Своих сильнейших представителей прис
лали города Москва и Ленинград, Пермь и Киров, 
Казахская республика. Имена многих из них хо
рошо известны стране. Это — мастера спорта: 
ленинградец Рудольф Быков, кировчане Ва.перий 
Опалев и Юрий Козловский, пермяк Борис Азя- 
бин и другие.

Три дня будут поединки на лыжне за облада
ние почетным призом, Чѳеть вузов города Том
ска защищают мастера спорта В. Самолкин, 
М, Аладышев, перворазрядники Г. Воробьев, 
Г. Андреев, Г. Домовников, Э. Горбейко.

В три часа двоеборцы поднимутся на эстакаду 
трамплина. Завтра они померятся силами на 
15-километровой дистанции. В субботу —  заклю
чительный день, выступают прыгуны на лыжах 
с трамплина.

Накануне соревнований наш корреспондент 
побывал у спортсмс::зв, гостящих в Томске.

На строительном участке № 10 треста «Томсктрансстрой» 
доброй славой пользуется коллектив строителей общежития 
железнодорожной школы-интерната на 300 мест. Включаясь в 
соревнование за достойную встречу X X II съезда КПСС, он обя
зался закончить здание общежития к  началу учебного года — 
1 сентября. Передовая комплексная бригада тов. Иванова дала 
слово к  1 апреля закончить кирпичную кладку всех этажей, 
уложить междуэтажные и чердачные перекрытия.

Строители общежития крепко держат слово. Февральский 
план они сыполішли досрочно.

Этим коллективом руководит молодой мастер Виталий Та- 
рабрин. Комсомольцы строительного участка № 10 послали 
его на Всесоюзное совещание молодых строителей в Кремле. 
ІМного интересного увидел н услышал на совещании молодой 
мастер. Побывал он и на передовых стройках Москвы, увидел, 
как далеко ушли вперед московские строители.

— Очень многое надо сделать строителям нашего участка и 
по техническому прогрессу в строительстве, и по использованию 
машин и механизмов, — рассказывает Виталий Тарабрин в бе
седе со своими товарищами по работе. Из выступлений участ
ников и бесед с ними Виталий Тарабрин почерпнул много ново
го, что предполагает провести в жизнь.

На снимке запечатлен момент, когда Виталий Тарабрин де
лится со строителями участка своими впечатлениями об опыте 
московских строителей. Слева направо: бригадир тов. Иванов, 
каменщик тов. Семенюк, мастер тов. Тарабрин.

Фото Ф. Хитриневича.

В тесном содружестве со строителями
Многие из выступавших на Все

союзном совещании молодых строи
телей критиковали проектировщиков 
за отста®аше со орокагш вьвдачи 
проектно-сметной документации, 
призывали нас работать в тесном 
содружестве со строителями.

Участники совещания в своем об
ращении призвали нас: «Мы обра
щаемся к  вам, молодые проектиров
щики и і'ченые: стройкам нужны
хорошие, экономичные типовые 
проекты, учитывающие последние 
достижения науки и техники, пере
довой производственный опыт».

Молодые проектировщики нашего 
института «Томгнпротранс» правиль
но понимают свои задачи по обеспе
чению строек высококачественной 
проектно-технической документа
цией. Включалсь в софевноватше за 
достойную встречу XXII съезда 
КПСС, они вместе со всем коллекти
вом института обязались годовой 
план проектно-изыскательских ра
бот вьтолнить к  25 декабря, обеспе
чить высокое качество рабочих чер
тежей на объекты строительства те
кущего года, половину чертежей 
выдать досрочно.

Соревноваігие у нас оргаииэсваио 
между отделами и внутри отделов. 
Например, отдел те.хнических соору-

Совещание работников печати 
Сибири и Дальнего Востока

ИРКУТСК, 21 .чащ-а. (ТАСС). Се- 
годня здесь закончилось совещание 
работников печати Сибири и Даль
него Востока, созіваінное ЦК КПСС. В 
его работе приняли участие редакто
ры краевых, республшханских, обла
стных, городских и ряда районных 
газет, заведующие отделами пропа
ганды и агитации, заіведующие сек
торами печати крайкомов и обкомов 
КПСС.

С док.іадом «Итоги январского 
Пленума ЦК КПСС и задачи местной 
печати» вьгетупил заіместитель заве
дующего Отделом пропаганды и аги
тации ЦК КПСС по РСФСР то®. К. П. 
Рыбаков.

Опытом работы и мыслями.о пу
тях дальнейшего повышения роли 
печати в борьбе за новый подъем 
сельского хозяйства, за создание в 
стране изобилия продуктов подели
лись редакторы: приморской крае

вой газеты «Красное знамя» Н. В. 
Федюшен, республиканской газеты 
«Правда Бурятии» И. М. Стегаче©, 
краевой газеты «Красноярский ра
бочий» В. Ф. Дубков, хабаровской 
краевой газеты «Тихоокеанская звез
да» Д. Ф. Карпов, иркутской обла
стной газеты «Восточно-сибирская 
правда» А. Г. Стуішо и другие.

Докладчик и выступающие основ
ное виіимаяие уделили обобщению и 
распространешю передового опыта 
специалистов и новаторов сельскохо
зяйственного производства.

Было высказано пожелание, что
бы лучший опыт местной печати по 
освещению вопросов сельского хозяй
ства нашел свое отражение на стра
ницах центральных газет, журналов 
«Советская печать» и «Рабоченкре- 
стьяінский корреспондент».

УчастЕшеи совещания совершили 
экскурсии на Иркутскую ГЭС, озеро 
Байкал.

жений, руководимый тов. Власовым, 
соревнуется с отделами электрифи
кации (начальник тов. Марков), свя
зи и сигнализации, централизации и 
блокировки (начальник тов. Мака
рова), Все отделы обязались выдать 
рабочие чертежи по основным объек
там на 7 дней раньше срока. Б вы
полнении этих обязательств активно 
участвуют ммодые - ^инАЛеры 
тт. Тихоступ, OefaHHH, ОкбриііГ Пет- 
лина, Дрейзин, Шабанов и другие.

Большинство материалов для кол
лектива нашего института дают ра
ботники отдела изысканий. Они обя
зались досрочно дать материалы по 
проектированию выноса .тинии Тай
шет— Лена из зоны затопления Брат
ской ГЭС. Изыскательской партии 
тов. Пелевина, состоящей из моло
дых инженеров и техников, присвое
но звание коллектива коммунистиче
ского труда. Партия тов. Маринина, 
а также группа водоснабжения, ру
ководимая тов. Вощ^ининым, борются 
за это почетное звание.

Архитекторы нашего инстіпута, 
включаясь в соревнование за до

стойную встречу Д Х ІІ съезда КПСС, 
обязались на ряд объектов выдать 
рабочие чертежи на 10— 12 дней 
раньше срока, а на стройки Томска 
—  раньше на 5 дней. Среди этих 
строек —  реконструкция здания под 
детский универмаг на площади име
ни Ленина, здание 70-квартирного 
дома по улице Белинского и другие.

Большие задачи стоят и перед на
шим отделом Эѵтектрификации. Нам 
предстоит в сжатые сроки выполнить 
проектные задания по электрифика
ции железнодорожных линий Тай- 

—  Браток Восточяо-Оибйрсйой 
железной дороги и Угловая— Наход
ка Дальневосточной железной доро
ги.

Посланцы
Казахстана
То.мичи тепло встре

тили посланцев Казах
стана. Воспитанники 
Алма-Атинского инсти
тута физической куль
туры поделились свои
ми впечатлениями.

— Город нам очень
понравился, — сказал 
Наиль Каримов. — Это 
крупный научный
центр с множеством 
вузов. Сибиряки ра
душно нас приняли, и 
мы чувствуем себя, как 
дома. Правда, изрядно 
устали — шесть суток 
в пути. Только «отпры- 
гались» в Ленинграде. 
Сборная Казахстана 
заняла там на всесоюз
ных соревнованиях 
седьмое место, оставив 
позади команды Гру
зни и Украины. Для 
нашего молодого кол
лектива — это успех.

На таком большом 
спортивном сооруже
нии, как в Томске, бу
дем выступать впер
вые.

В разговор вступил 
Владимир Образцов.

— Я из Акмолин
ска, и вот вчера в Том
ске узнал радостную 

,весть. Наш город пере
именован в Целино
град. ЗдоровоІ Узнали 
мы здесь и подробно
сти о совещании пере
довиков сельского хо
зяйства Казахстана, на 
котором присутствовал 
Никита Сергеевич 
Хрущев.

Посланцы целины 
полны решимскти
упорно бороться. Что

бы отстоять честь сво
ей команды, приложат 
все усилия прыгуны 
Фрид Галеев (его по.м- 
нят томичи по участию 
в прошлогодних всесо
юзных соревнованиях), 
Геннадий Усков и двое
борцы.

Москвичи
готовят
реванш

— Зима нас. моск
вичей. нынче не бало
вала, — рассказывает 
тренер ко.манды Вик
тор Николаевич Сап
рыкин, в прошлом не
однократный призер 
первенства страны по 
лыжному спорту. — 
Часто шли дожди, сто
яла плюсовая темпера
тура. Лишь 20 января 
спортсмены поднялись 
на трамплин. И вот 
уже больше месяца, 
как на улице столицы 
совершенно растаял 
снег. Поэтому мы при
ехали в Томск порань
ше, чтобы потрениро
ваться.

С томичами встреча
емся не впервые. Осо
бенно тесная связь у 
нас установилась с 
Виктором Самолкиным 
и Геннадием Воробье
вым. Они всегда помо
гают добрыми совета
ми.

— На мой взгляд,— 
сказал в заключение 
беседы тренер москов
ской команды, — пред
стоит упорная борьба. 
Но мы надеемся занять 
призовые места.

Хорошо известны

имена москвичей Вла
димира Капитонова и 
Юрия Колосова — 
призеров по прыжкам 
на лыжах с трамплина 
на вторых всесоюзных 
студенческих играх. 
Кроме того, у Влади
мира есть еще одно 
почетное звание — 
че.мпион первых всесо
юзных студенческих 
игр. Большие надежды 
возлагают товарищи на 
двоеборца Владимира 
Гречанинова. Молодой, 
способный, он уже за
рекомендовал себя как 
член сборной Москвы, 
участник финала вто
рой зимней спартакиа
ды народов РСФСР и 
первенства страны в 
Ленинграде.

В прошлом году, 
когда в Ленинграде 
разыгрывалось первен
ство Центрального со
вета «Буревестника» 
по прыжкам на лыжах 
с трамплина и двое
борью, москвичи были 
вторыми. Победили хо
зяева. Сейчас столич
ные лыжники полны 
решимости взять ре
ванш.

Пусть
крепнет
дружба!

Позавчера вечером 
прибыли в Томск ле
нинградцы. Как у 
большинства участни
ков сегодняшних состя
заний,. у них тоже по
зади серьезные «бата
лии». '  Мастер спорта . 
Рудольф Быков нынче 
был пятым в соревно-

Первая зимняя спартакиада 
строителейВ районе поселка 

Степановки (г, 
состоялись лыжнБіе со
ревнования участни|он 
первой зимней спарта
киады строителей. 
Штукатур стройтреста 
Хо 98 Л. Гордиенко в 
гонках на три километ
ра показала лучшее 
время — 14 мин. 50 
сек.

На 10-километровой 
дистанции плотник Бо
рис Южанин и камен
щик Валентин Яковлев 
из команды строитель
ного треста 97 вы
полнили норму первого 
разряда.

Одновременно на 
катке общества «Труд»

стартовали конькобеж- 
%іы?*в в тире динамов

цев соревновались
стрелки. Первыми кос
нулись финишной лен
точки Надежда Пучко
ва и Ирина Иванова — 
представитель н н ц ы 
строительного треста 
Хэ 98. Конькобежки 
прошли стометровку за 
одинаковое время — 
16,6 сек.

Среди мужчин луч
шим был на дистанции 
500 метров Фоломеев 
— спортсмен из этой 
же строительной орга
низации.

Самыми меткими в 
стрельбе из мелкокали
берной винтовки • ока
зались тт. Гордеева 
<ГРЭС-ІІ) и Голйгоров 
(строительный трест 
М  97).

В командном зачете 
победила команда стро
ительного треста
№ 97. Всего на одно 
очко отстали физкуль
турники треста № 98.

30 участников вы
полнили норму третье
го разряда, 5 — второ
го разряда.

Б. БЕЛЕВСКИЙ, 
заместитель предсе
дателя оргкомитета.

ваниях на первенство 
СССР по прыжкам на 
лыжах с трамплина. 
Томичи в прошлом го
ду по достоинству оце
нили его выступления. 
В составе команды — 
еще один старый зна
комый — Юрий Скри
пни, а также способ
ная молодежь — Вла
димир Коковин, двое
борцы Леонид Косарев, 
Геннадий Широко®, 
Анатолий Петухов.

— Мы очень рады, 
что шагаем по сибир
ской земле, — говорит 
Леоиид Косарев. Эта 
со^внования еще боль
ше укрепят дружбу 
между областями и 
республиками нашей 
страны.

Кандидаты в 
победители

Кировчане по праву 
считаются сильнейши
ми двоеборцами в 
стране и прыгунами на 
лыжах с трамплина. 
Нынче они это тоже 
подтвердили. Команда 
Кировской области в 
Горьком, где проходил 
финал I I  зимней спар
такиады народов Рос
сийской Федерации, за
няла второе место. Ряд 
кировских спортсменов 
успешно защищал 
честь РСФСР на все
союзных соревнованиях 
в Ленинграде. Это 
наши гости, мастера 
спорта — Юрий Опа
лев и Валерий Козлов
ский.

Тройка осталыіых— 
большие энтузиасты 
спорта. Это им не ме
шает успешно овладе
вать науками. Так, 
Владимир Кр^тшнин— 
студент сельскохозяй
ственного института, 
Борис Счастливцев — 
студент физико-мате
матического факуль-• 
тета.

— Позавчера. — рас
сказал Валерий Коз
ловский, — мы побы
вали на тренировках, 
опробовали гору при
земления. С томичами 
мы давнишние друзья 
и «соперники». Пожа
луй, на сей раз нам 
придется покидать 
Томск побежденньпш.

Это. конечно, сказа
но скромно. Кировчане 
— одни из кандидатов 
в победители. Впрочем, 
соревнования пока
жут...

А. СОКАЛЬСКИЙ.

к МЕСТУ тунгусской загадки

БУДУЩИЕ ПЕДАГОГИ У СТАНКА
Еще в 1954 году в 

педагогическом инсти
туте были созданы учеб
ные мастерские.

Сейчас в них пять 
цехов —  механический 
по обработке металла, 
механический по дереву, 
слесарный, столярный и 
картонажный. В них од
новременно могут зани
маться тридцать три че
ловека.

В мастерских работа
ют студенты-физики 
первого и второго кур
сов. изучающие специ
альность «Учебные ма
стерские», а также чет
верокурсники и пяти

курсники, занимающие
ся методикой основ про
изводства.

Здесь можно встретить 
также и студентов, ко
торые будут преподавать 
в школе математику и 
черчение.

Все. что сделано рука
ми студентов, идет для 
нужд института и сту
денческих общежитий.

Лучшие работы сту
дентов экспонируются 
на ежегодных выстав
ках.

Институт поддержива
ет тесную связь с базо
вой школой Хі 43 горо

да Томска. Учащиеся 
восьмых классов этой 
школы проходят практи
ку  в слесарном и меха
ническом цехах учебных 
мастерских. Их изделия, 
слесарный инструмент 
идут на оснащение 
школьной мастерской.

Каждому учителю 
нужно знать, как пере
плести книгу, научить 
этому школьника.. В 
картонажном цехе сту
денты изучают поэтому 
переплетное дело.

Студенты физико-ма
тематического факуль
тета занимаются не

Всесоюзное совещание молодых 
строителей в Кремле наполняет нас 
радостью и энергией. Постараемся 
встретить XXII съезд КПСС достой
ными трудовыми подарками, оправ
дать доверие партии и народа.

С. ВОСКРЕСЕНСКИЙ, 
инженер отдела электрификации 

института «Томгнпротранс».

участники экспедиции. Об 
итогах экспедиции и резуль
татах ее работы хорошо изло
жено в книге. Отме

тим лишь, что в целом эта работа 
была одобрена научной обществен
ностью. Комитетом по метеоріграм 
Академии наук СССР бы.іи даны ре
комендации по ее продолжению. Вот 
почему в июле— августе 1960 года 
под •рі'ководствои Г. Плеханова была 
организована вторая комплексная 
экспедиция. Ею совместно с экспе
дицией научных сотруднитахв-мо- 
сввігчей, руководимых Б. Кошеле
вым, был проведен большой объем 
новых исследований, материалы ко
торых обрабатываются.

Книга «По следам тунгусской 
катастрофы» читается очень легко. 
Среди авторов ее лишь один имеет 
отношение к  литературному труду, 
тем не -ченее написана она хорошим 
языком. В кляге немало стрзішщ, 
ярко и красочно запечатлеминх кар
тины сибирской природы. ОкроіШ), 
без рисовки пішг\'т участники экс
педиции о себе. Перед читателем 
предстает жизнерадостный, дружный 
ко.ъіектив молодежи. Несмотря на 
трудные будни, в нем —  атмосфера 
бодрости, товарищеской спайки. 
Песня, дружеская ш ітка  —  посто
янные спутники участников экспе
диции.

Уметь преодолевать трудности, 
«не пищать» (как не без юмора іи -  
шут авторы книги), упорво доби
ваться поставленной цели ■— этоэву 
полезно учиться нашей молодежи, 
особеяио те.м, кто сейчас еще на 
школьной скамье, но мьгслешго уже 
шагает по таежным п горным тро
пам.

Зас.туживает быть отмечешой я 
такая деталь в книге: авторы с 
благодарностью рассказьввают о лю
дях, которые, будучи заняты своей 
работой, считали своим долгом по
мочь экспедиции. Это партийные а 
советские работники, месгные жоте- 
ли, представители научной общест
венности. Это пример тосч), что в 
нашей стране научные исследоваиия 
пользуются внігманием и поддерж
кой всей советской обществешости. 
Это— залог того, что рано или ш щ - 
но загадка тунгусской катастрофы 
будет решена,

Г. ПАЗДНИКОВ,

Это сліучилось 30 нюня 1908 го
да. Многие жители Восточной Оиби- 
ри наблюдали необычайное явлезгие 
—  на небе вспыхнул огне«ный пгаір 
и одновременно раздались громовые 
•раскаты, от которых, по рассказам 
некоторых очевидцев, «падали ло
шади». Эти раскаты сльшіались на 
всем пространстве от Енисея до 
среднего течения Лены. Падение ог- 
іро.чного тела вызвало землетрясение. 
Взрыівная волна, опрокинув и вы- 
'корчевав лес на площади 8 тысяч 
квадратных километров, дважды обо
гнула зе-мной шар со скоростью 318 
метров в сеік'і'нду и была зарегистри
рована мшпгМ'И сейсмігческимй стан
циями.

С.тедовало ож;идать, чтю сразу же 
по свежим следам будут предприня
ты немедле-нные исследования при- 
ч ш  этого необычайного явления. 
Однако всякий раз, когда дело ка
салось вопросов науки, царское са
модержавие проявляло полнейшее 
ра-внодушие.

Лишь с победой Советской власти 
ученые получили возможность на
чать разгадку тунгусского «дива».

только в институтских 
учебных мастерских. Их 
можно встретить в це
хах Томского электроме
ханического завода, за
вода «Сйбэлектромо- 
тор», где они проходят 
производственную прак
тику на рабочих местах. 
На заводе они по.чучают 
квалификационные раз
ряды.

Пятикурсники работа
ют в автохозяйствах, 
конструкторских и чер
тежных бюро заводов. 
Они смогут изучить ав
тодело. черчение.

Ю. НИКИФОРОВ.

Экспедицию в район туагусевюй ка
тастрофы ©озглавш замечательный 
энтузиаст-ученый Л. А. Кулик. По
зднее он же предпринимает ряд 
других экспедиций в район Подка-^ 
мещной Тунгуски. Исследователь
ские работы, целью которых было 
установление места падения метео
рита и розьБсюи его обломков, были 
связаны с громадными трудностями. 
Лесные завалы, болота преграждали 
п>ть исследователям. Попытки най
ти обломки метеорита не увенчались 
успехом. Дальнейшим работам поме
шала война. Лишь в 1958 году сно
ва в район предполагаежнго падения 
Тічігусского метеорита была отправ- 
леіна экспедіщия Академии наук 
СССР, которая также «е обнаружила 
его остатков. Не был отьюкая и кра
тер, который должен был образо
ваться при падении «посланца Все
ленной».

Падение Тунгусского метеорита 
вызвало ряд предположений и гипо
тез. Некоторые ученые считали, на
пример, что метеорит, пробив воз
душную Оболочку Земли по каса
тельной, мог уйти обратно в мировое 
пространство. Метеорит мог взор
ваться на некоторой высоте над по
верхностью земли. Высказывался и 
ряд других предположений, в част
ности, предположение о возможности 
ядерного взрыва.

О спорах по поводу загадки Тун
гусского метеорита много писалось. 
Но интерес к  этой проблеме по-пре
жнему велик. Не случайно, что и 
томичи с большим интересом следи
ли за экспедицией, созданной в 
1959 году по инициативе группы 
научных работтпеов и студентов 
старших курсов вузов Томска. Ос
новной задачей экспедиции являлись 
проверка ядерной природы взрыва 
Тунгусского метеорита и наряду с 
этим —  иоследоваше общей карти
ны туиігусской катастрофы, поиски 
распыленного вещества возможно 
упавшего тела.

Вьшущенная Томским книжным 
издательством книга «По следам 
тунгусской катастрофы» повествует

о деятельности этой экспедиціш. 
Авторы книги —  участники ее —  
врач-ішженер Г. Плеханов, ассис- 
теот Томскогх) медицинского инсти
тута II. Васильев, аспирант Томского 
университета В. Журавлев, конст
руктор В. Кувшинников, лаборант 
Томского политехнического институ
та В. Краснов, шгжонер-электрик 
Л. Шикало-в, географ Г. Колобкова, 
физик Д. Демин, студентка географ-и- 
чеслого факультета уигиверситета 
Р. Журавлева, студент Сталинско
го металлу’ртического института 
Ю. Кандыба, студент университета 
В. Матушевский и молодой журна
лист из Красноярска А. Броховец.

Говоря о содержании своей кни
ги, авторы пишут, что это не по
весть и не научный отчет, это рас
сказ о буднях в тайге, о нелегкой 
экспедиционшой жизни, о людях, 
встреченных в пути. Оеноэная часть 
книги —  путевые очерки и дневни
ки  участников экспедиции. В начале 
книги довольно популярно изла
гается жтория из^^ения 'П'нгусскоГі 
катастрофы, приводятся сведения о 
су'ществующих теориях по этому по
воду. Все это помогает читателю, 
как говорится, войти в курс дела 
прежде, чем ' начать чтение тех 
страшіц, где ведется рассказ о рабо
те экспедиции.

...В начале июля 1959 года мо
лодые исследователи выехали на мо
торных лодках от райцентра Вана- 
вара в Красноярском крае по Подка
ленной Тунгуске на речку Чамбу в 
район падения метеорита. В районе 
тропы Кулика экспедиция ра.зделіи- 
лась на группы, одна из которых 
направляется по направлению Кули
ковых изб, другая —  в направлекш 
хребта и речки Лакуры. Обе группы 
должііш были производить забор 
проб почв, а также радиометриче
ские измерения. Бы.чо решено обсле
довать также центр катастрофы в 
районе Южного болота и Метеорит
ной заимки. Первый этап исследова
ний показал, что лишь в котловине, 
у  центра предполагаемой катастро
фы, имелось мозаичное и пестрое по

вышение радноакташгостн. «Но об
щая картина, —  сообщают авторы 
книги, —  представлялась слож
ной, и оценивать ее можно было 
только после детального изучения. 
Именно поэтому план наших даль
нейших действий был перестроен 
следующим образом: основные силы 
экспедиции (6 челове®) были остав
лены обследовать Большую котлови
ну. Трое —  Журавлев, Матушев- 
окий и Кандыба —  должны были 
идти на восток, через отроги хреб
та Оильгами до реки Нижняя Ду- 
люшма. Они должны были опреде
лить восточную границу швала ле
са, провести ролнометрню в радиусе 
на 50 километров от изб Кулика и 
взять пробы почвы на металломет- 
рию. Такая же задача стояла перед 
Васильевым, Красновым и Журавле
вой. только их путь лежал на за
пад, до речки Кимчукан, что в соро
ка километрах от Метеоритной за
имки».

«Движение наших групп, —  чи
таем далее, —  сильно отличалось 
от темпа обычного туристского мар
ша. Через каждьре 20— 30 минут 
раздается сигнал «Пробаі». Сбрасы
ваются с плеч рюкзаки, радиомет
рист быстро сніимает гильзу со 
счетчика и, усевшись на повален
ный ствол, делает десять залеров 
фона, записывает результат, подсчи
тывает среднее, лотом повторяет те 
же замеры со счетчиком в гильзе. 
Тем временем саперной лопаткой бе
рется пробы грунта, завязываются 
мешочки с землей, делаются задней 
в дневнике». Скорость движения 
8 — 10 километров в сутки. Тяже
лые рюкзаки за плечами. Комарье, 
мошкаріа. Путь преграждает бурелом. 
Всюду —  следы гигантских разру
шений —  лесные вывалы, обгорев
шие древесные стволы.

Центральная группа, пробив шурф 
глубиной в несколько метров, про
изводила послойные замеры радио
активности.

Нет необходимости в деталях пе
ресказывать все то, что делали
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К О М М ЮН И К Е
о переговорах трех держав в Женеве
ЖЕНЕВА. 22 марта. (ТАСС). 

Здесь опубликовано ко.ммюнике о 
вчерашнем заседании совещания 
грее? держав о прекращении испы
таний ядерного оружия.

«Сегодня во Дворце наций под 
председательством представителя 
Советского Союза, — говорится в 
коммюнике, — состоялось 274-е 
заседаіние совещания трех держав 
о прекращении испытаний ядерно
го оружия.

Советская делегация внесла 
предложение о том, что во главе

исполнительного органа централь
ной организации должен стоять 
административный совет, состоя
щий из трех членов, представляю
щих соответственно Советский Со
юз и его союзников, Соединенные 
Штаты. Англию и их союзников и 
нейтральные государства.

Советская делегация обратила 
внимание з^асткиков совещания 
на испытания атомной бомбы, про
веденные Францией, и сделала 
серьезное предостережение по по

воду отрицательного влияния та
ких действий Франции на исход 
переговоров в Женеве.

Американский делегат предста
вил совместные предложения от 
и.мѳни делегаций СШ А и Англии, 
касаюищеся основных вопросов, 
рассматриваемых на совещании. 
Американский делегат далее за
явил, что важно, чтобы во главе 
этой организации стоял один ком
петентный беспристрастный и объ- 
егктивный администратор».

Совещание трех держав 
возобновило свою работу

ЖЕНЕВА. 21 марта. (ТАСС). 
Сегодня в три часа по европейско
му времени во Дворце наций возоб
новило свою работу совещание 
трех держав о прекращении испы
таний ядерного оружия.

Председательствовал на заседа
нии представитель Советского Со
юза С. К. Царапкин.

Перед началом заседания в зал 
были допущены на непродолжи
тельное время представители прес
сы, радио и телевидения. Члены 
делегаций СССР, СШ А и Велико
британии приветствовали друг 
друга. К  главе советской делегации 
подошел и представился новый 
представитель СШ.А Артур Дин, а 
также другие участники совеща
ния.

После этого представитель Со
ветского Союза занял место пред
седателя и открыл очередное 274-е 
заседание совещания трех держав. 
Затем советский делегат взял пер
вым слово для заявления.

В начале своего выступления 
С, К. Царапкин от своего имени и 
от имени британского представите
ля приветствовал представителя 
Соединенных Штатов Артура Ди
на, впервые присутствующего на 
заседаниях совещания.

Я думаю, заявил далее совет
ский делегат, что выражу общее 
мнение, если скажу, что после 
почти трехлетней кропотливой ра
боты имеются все возможности для 
того, чтобы заключить соглашение 
уже в ближайшее время, если, ко
нечно, все участники переговоров 
проявят добрую волю. Именно к 
этому я и хочу призвать моих кол
лег. сидящих за этим столом.

Возобновляя наши переговоры, 
мы ожидаем, что наши партнеры 
проявят эту добрую волю и при
мут справедливые, логичные, учи
тывающие права и интересы обеих 
сторон предложения Советского 
Союза по еще не решенным вопро
сам.

Такой подход откроет нам зеле
ный свет на пута к скорейшему 
заключению соглашения. Мы на
деемся, что теперь, с появлением 
в наших переговорах новых лиц от 
США, здравый смысл и добрая 
воля возьмут верх и мы сможем с 
успехом и быстро завершить по
ставленные перед нами задачи.

Советский представитель пере
шел затем к изложению точки зре
ния Советского Союза на ход пере
говоров.

Советский Союз, напомнил
С. К. Царапкин, пришел в октябре 
1958 года на переговоры с твер
дым убеждением в возможности в 
кратчайший срок разработать до
говор, запрещающий всякие испы
тания ядерного оружия на вечные 
времена. На протяжении всего хо
да переговоров Советский Союз 
сделал все, что от него зависело, 
чтобы как можно скорее вырабо
тать и ввести в действие всеобъем
лющий договор о прекращении 
всех испытаний ядерного оружия. 
Переговоры затянулись не по вине 
Советского Союза. То, что удалось 
согласовать на нашем совещании к 
настоящему времени, является ре
зультатом огромных усилий со сто
роны Советского Союза, результа
том его доброй воли, настойчиво
сти и больших уступок.

Советский Сою? всегда считал и 
продолжает считать, что договор о 
запрещении на вечные времена 
всех испытаний ядерного оружия и

установление соответствующего 
контроля наилучшнм образом от
вечали бы интересам народов всего 
мира, в том числе и интересам са
мих ядерных держав.

Советский делегат далее отме
тил, что Советский Союз в ходе 
работы совещания учел ряд пред
ложений и пожеланий западных 
держав. Представитель США, ска
зал Царапкин. в феврале 1960 го
да внес предложение о том, чтобы 
заключить договор, по которому 
запрет на подземные ядерные ис
пытания был бы ограничен опреде
ленным порогом. Это означало бы 
оставить вне запрещения ядерные 
взрывы допороговой мощности. 
Западные державы сделали этот 
вопрос серьезным препятствием на 
пути переговоров. Советский Союз, 
стремясь преодолеть этот барьер, 
пошел навстречу позиции, занятой 
США, и принял их предложение 
при условии, что на взрывы малой 
мощности, которые временно не 
будут подпадать под действие до
говора, будет объявлен мораторий.

Этот шаг Советского Союза 
явился серьезной уступкой запад
ным державам по одному из самых 
принципиальных положений дого
вора и продемонстрировал его го
товность прюявить свою добрую во
лю в целях скорейшего заключе
ния соглашения. В ряде других 
вопросов Соединенные Штаты так
же отошли от согласованных и 
одобренных правительствами госу
дарств — участников совещания 
экспертов 1958 года заключений, 
представляющих сс^ой научно-тех
ническую ■ базу нынешних пере
говоров.

Весьма серьезные уступки были, 
сделаны Советским Союзом в раз
личных вопросах организации кон
трольной системы. Советский деле
гат упомянул также и о ряде дру
гих уступок Советского Союза по 
важным вопросам будущего дого
вора. Советские предложения, ска
зал он, обеспечивают эффективный 
контроль за соблюдением договора 
о прекращении ядерных испытаний 
и в то же время, что является 
весьма важным для соглашения, в 
них учитываются интересы обеих 
сторон, участвующих в перегово
рах.

Отметив далее, что до сих пор 
позиция Соединенных Штатов по 
всем ключевым вопросам наших 
переговоров была явно негатив
ной, что и предопределило бес
плодность данного совещания, 
С. К. Царапкин подчеркнул, что 
Советское правительство обращает 
особое внимание на два вопроса. 
Прежде всего, сказал он, я хотел 

бы остановиться на вопросе о глав
ном исполнительном лице кон
трольной организации, т. е. об ад
министраторе. Ни для кого не сек
рет, что Советский Союз, учитывая 
практику работы различных меж
дународных организаций, с самого 
начала наших переговоров весь.ма 
осторожно, подходил к  вопросу об 
учреждении поста единоличного 
администратора, которого запад
ные державы стремились наде
лить весьма широкими и ответст
венными полномочиями.

Позиция Советского Союза в 
вопросе об определении структуры 
исполнительного аппарата между
народных организаций сводится к 
тому, чтобы исключить любую воз
можность его одностороннего ис
пользования в интересах какой-то

Американские самолеты 
над Лаосом

, ПЕКИН. 21 марта. (ТАСС). Кор
респондент агентства Синьхуа по
бывал в районе Муон-Тан. где 
12 марта были сбиты два самолета 
«АТ-6> американского производ
ства, принимавшие участие в напа
дении на мирное население Лаоса.

В 10 часов утра 12 марта, пи
шет корреспондент, три самолета 
«АТ-б» вторглись в воздушное 
пространство Лаоса над районом 
Муон-Тан. расположенным пример
но в 18 километрах к юго-востоку 
от Сиенг-Куанга, и начали бомбить 
и обстреливать мирное селение 
Лаоса. По воздушным пиратам был 
открыт ружейно-пулеметный огонь, 
при этом два самолета были сбиты, 
а третий поспешно скрылся. Оба 
таиландских пилота погибли.

При осмотре обломков самоле
тов на радиоаппаратуре были об
наружены надписи на английском

языке: «Сигнальный код армии 
США» с объяснениями на таиланд
ском языке, написанными желтой 
краской. Внутри кабины, на 
крыльях и хвостовом оперении са
молетов видны надписи на таи
ландском языке.

У  убитых летчиков найдены два 
«бортовых журнала» и «военный 
календарь» таиландского военно- 
воздушного флота. В календаре 
имелись фотоснимки различных ти
пов таиландских самолетов и запи
си летчиков, как управлять аме
риканскими истребителями «АТ-6» 
и запускать ракеты. У  одного из 
летчиков найдена схема аэродро
мов, находящихся под контролем 
правительственных войск Лаоса и 
боевых частей Патет-Лао. На одной 
военной карте королевства Лаоса 
нанесены маршруты полетов и 
объекты налетов.

одной группы государств. Извест
но, что мир сейчас состоит из трех 
основных групп государств; груп
па западных стран и их союзников, 
группа социалистических стран н 
группа нейтралистских государств. 
В этих условиях назначение едино
личного главы исполнительного 
аппарата международных организа
ций йспользуется, как это показы
вает практика их работы, западны
ми державами в своих корыстных 
интересах, в ущерб интересам ми
ра и международного сотрудниче
ства.

И.менно этими соображениями 
руководствовалось Советское пра
вительство, внеся на рассмотрение 
XV сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН предложение создать вместо 
генерального секретаря коллектив
ный исполнительный орган ООН, 
состоящий из трех лиц. каждое из 
которых представляло опреде
ленную группу государств.

С. К. Царапкин внес предложе
ние о замене администратора кон
трольной системы «административ
ным советом», состоящим из трех 
членов, соответственно представля
ющих; 1. СССР и его союзников;
2. США, Англию и их союзников;
3. Нейтралистские государства. 
Три члена «административного со
вета», составляющие коллектив
ный исполнительный орган конт
рольной системы, должны действо
вать, как единое целое, и согласо
вывать между собой все шаги, ко
торые они предпринимают при осу
ществлении своих функций.

Есть еще один вопрос, сказал в 
заключение представитель Совет
ского Союза,' который должна под
нять здесь ссжетская делегация. 
Речь идет о проблеме, созданной 
упорным проведением Францией 
испытаний ядерного оружия, в то 
время, когда все другие государ
ства взяли обязательства не прово
дить сейчас таких испытаний.

Проводя испытания атамного 
оружия, французское правительст
во активно подхлестывает гонку 
ядерных вооружений. Фіранцузские 
атомные взрывы, крюме того, 
вскрывают истинное значение по- 
зип/иіи, которую зани.мали прави
тельства СШ А и Великобритании 
и иа нашем совещании: тормозя
достижеіше договоренности по это
му вопросу, они фактически дава
ли своему соіозішку по НАТО — 
Франции время для проведения 
далыіейишх испытаний ядерного 
оружия. Такие действия западных 
держав в условиях, когда Совет
ский Союз честно придерживается 
своих обязательств не проводить 
ядерные испытания, не могут рас
цениваться иначе, как стремление 
западных держав получить для се
бя односторонние преимущества. 
Все это грозит свести на нет воз
можность заключения договора, 
сделать такой договор беспредмет
ным. Мы хотим надеяться, что 
правительства США и Англии 
сделают из этого необходимые вы
воды.

В заключение представитель Со
ветского Союза напомнил об обме
не нотами между правительствами 
СССР и США по поводу совеща
ния трех держав. В свете заявле
ний американской стороны, сказал 
он, мы ожидаем, что теперь деле
гация СШ А готова будет занять 
разумную позицию, которая позво
лит пррійти к  соглашению.

Советское правительство сс 
своей стороны готово приложить 
все усилия к  тому, чтобы работа 
совещания завершилась в возмож
но кратчайший срок достижением 
соглашения о прекращении всех 
испытаний ядерного оружия.

Затем председательствующий 
предоставил слово американскому 
делегату.

В Южном 
Вьетнаме— террор

х а н о й , 21 марта. (ТАСС). Из 
Южного Вьетнама поступают но
вые факты о преступных дейст
виях южновьетнамских властей.

С начала этого года в уездах 
Донг Суан и Сон Хоа (Централь
ный Вьетнам) в ходе операций «по 
прочесыванию» нгодиньдьемовской 
кликой было убито 68 крестьян. В 
феврале месяце бандиты Нго Динь 
Дьема расстреляли в тюрьме Туй 
Хоа 100 заключенных. Для устра
шения населения города и заклю
ченных они отрубили голову одно
му из патриотов и носили ее напо
каз по улицам города и тюремным 
камерам.

НА XV СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ 
АССАМБЛЕИ ООННЬЮ-ЙОРК. 21 марта. Кор^)ѳс- 

понденты ТАСС Г. Васильев и 
Н. Крестников передают: Сегодня 
в 10 час, 55 мин. по местному 
времени началось пленаірное засе- 
да̂ ние Генеральной Ассамблеи 
ООН. На повестке дня — вопрос 
о положении в Конго. Первым вы
ступил Министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко. Перед на
чалом своей речи он выразил со- 
болезноваше по поводу прежде
временной кончины постоянного 
представителя Кубы в ООН Бисбе.

Генеральная Ассамблея, сказал 
А. А. Громыко, приступает к  рас
смотрению вопроса, который уже 
более чем на протяжении полугода 
•приковывает к себе внимание все
го мира. Вопрос, именуемый в по
вестке дня как «Положение в Рес
публике Конго», является вопро
сом об агрессии против Республи
ки Конго. Остановившись на исто
рии конголезского вопроса, Ми
нистр иностранных дел СССР под
черкнул, что всю ответственность 
за трагические события в молодой 
африканской республике несут 
бельгийские агрессоры, союзники 
Бельтш по Н.АТО и прислужник 
империалистов — Хаммаршельд.

Советское правительство, заявил 
А. А. Громыко, считает, что ООН 
должна решительно осудить агрес
сию Бельгии, осудить действия, 
приведшие к  убийству премьер- 
министра Патриса Луму.мбы, пред
седателя сената и министра оборо
ны Респуб.’шки Конго, как между
народное преступление.

Долг Генеральной Ассамблеи 
потребовать, чтобы немедленно бы
ли разоружены и удалены за пре
делы Конго все находящиеся там 
^льгайскне войска и весь бель
гийский персонал.

Второе требование, которое вы
двигает Советское правительство, 
состоит в том, что ставленники ко
лонизаторов Чомбе и Мобуту, не
сущие прямую ответственность за 
убийство Лумумбы и его соратни
ков, должны быть немедленно аре
стованы и преданы суду. Все во
инские части и жакдар-мерия Чом
бе и Мобуту должны быть немед
ленно разоружены.

Третье требование заключается 
в том, что так называемая опера
ция ООН в Конго должна быть 
■прекращена в месячный срок и от
туда должны быть выведены все 
иностранные войска с тем, чтобы 
предоогавить коиголезокому наро
ду возможность самому решать 
вгнутренние дела.

Коснувшись роли Хаммаршель
да в делах Конго, А. А. Громыко 
заявил, что генеральный секретарь 
обладает по существу единоличной 
исполнительной властью в органах 
ООН без всякого к тому законно
го основания и проводит политику 
колоашзаторов. Исполнительный 
орган ООН фактически находится 
в руках группировки деі»кав, вхо
дящих в западные военные блоки. 
Аппарат ООН в Конго оказался 
сформированным в подавляющей 
своей части из представителей коа- 
л,иции колониальных держав. Гла
ва советской делегаідоі привел 
убедительные факты о заенлии 
представителей колониальных дер
жав в аппарате личного представи
теля генерального секретаря в 
Конго и командования войск ООН. 
А. А. Громыко подчеркнул, что 
Советское правительство уже за
явило, что оно с»штает Хаммар
шельда ответственным за убийство 
Патриса Лултумбы и его соратни
ков. Сегодня, сказал он, мы повто
ряем это обвинение с трибуны 
ООН, поскольку нельзя мириться 
со злодейством, которое совершено 
при потворстве международной ор- 
ганизац’ии, членом которой являет
ся и Советский Союз, с санкции и 
при оодействиіи высшего должност
ного лица в исполнительном аппа
рате ООН.

Нельзя мириться с тем, чтобы 
крушіый пост в ООН занимал че
ловек. запятнавший себя этим 
убийством. Убийца не только тот, 
кто пустил в ход нож или револь
вер, но главный преступник и тот. 
кто вложил ему в руки оружие. 
Глава советской делегации поста
вил вопрос о смещении Хаммар
шельда с поста генерального сек
ретаря ООН и напом-нил, что Со
ветское прхавительсрво уже прекра
тило с ним какие-либо отношения 
и не признает его как должност
ное лицо ООН. Мы хотим, заявил 
А. А. Громьто, чтобы две другие 
группы государств, существуюище 
сегодня на, международной арене: 
имеѵти свотх представителей е 
ООН. Мы, продолжал А. А. Гро
мыко, не добиваемся преимущест
венного положения для себя, не 
ищем выгод за счет других госу
дарств. Право, справедливость и 
здравый смысл на нашей стороне, 
и мы не ослабим своих усилий, 
добиваясь, чтобы деятельность 
•ООН определялась не интересами 

* какой-либо одной группы сг^ан, а 
общими интересами сотрудничест
ва государств, независимо от их 
поѵтитического и социального 
строя.

Как известно, продолжал А. А. 
Громыко, до убийства Патриса 
Лумумбы Советское правительство 
познавало возглавляемое им пра
вительство в качестве единственно 
закоітого правительства Конго. 
Устранеігае Патриса Лумумбы ко
лонизаторами не изменило нашей 
позиции. Советское правительство 
признает в качестве законного пра
вительства Конго правительство, 
возглавляемое преемником Патри- 
са Лумумбы Антуаном Гизенгой. 
Оно подтверждает свою готовность 
вместе с доужественными народу 
Конго госудаірютвами оказать всю 
возможную помощь н поддержку 
конголезскому народу и его закон
ному правительству.

Советская делегация настаивает, 
чтобы Генеральная Ассамблея

признала представителей прави
тельства» законно обрхаэоваииого 
парламентом в соответствии с кон
ституционными нормами Конго» в 
качестве полноправных представи
телей Республики Конго в ООН. 
Советская делегация считает по
лезным создать соответствующую 
комиссию из представителей афри
канских государств. В задачу этой 
комиссии входило бы наблюдение 
в патном контакте с законнььм пра
вительством страны, возглавляе
мым заместнтѳѵтем Патриса Луму.м
бы. ныне исполняющим обязанно
сти премьер-министра Республики 
Конго Антуаном Гизенгой, за ме- 
ра.ми по удалению агрессоров, по 
прекращению всех форм иностран
ного вмешательства и за создани- 
е.м условий для нормальной рабо
ты правительства и парламента 
Республики Конго.'

Остановившись на последних со
бытиях в Конго, А. А. Громыко 
сказал, что Республику Конго сей
час разрывают на части. Колони
заторы затеяли сговор марионеток, 
купленных колонизаторами, поса
дили их за один стол, упрятали их 
подальше от народа Конго и про
диктовали решение — раздробить 
страну на куски. Характерно, что 
все эти планы расчлѳнегаія и по
рабощения Конго разрабатываются 
при участии Касавубу, который 
послушно выполняет волю колони
заторов и для которого, как пока
зали события в Конго, чужды под- 
ѵіинные интересы конголезского на
рода. "ypoKH событий в Конго за
ставляют серьезно задуматься над 
дальнейшей судьбой ООН: или она 
найдет в себе силы остановить аг
рессию в Конго, или же ей угото
вана участь, схожая с печальной 
памяти Лигой наций. В заключе
ние А. А. Громыко от имени • со
ветской де-іѳгаціин выразил на
дежду, что нынешняя сессия Гене- 
ралыгой Ассалтблеи примет реше
ние, обеспечивающее урегулирова
ние конголезской проблемы в со
ответствии с национальными чая
ниями народа Конго и интересами 
мира, и что в ООН возобладает 
стремление восстановить ее авто
ритет как подлинной международ
ной оргаішзации. стоящей на стра
же мира, свободы и независимости 
народов.

НЬЮ-ЙОРК, 22 марта. (ТАСС). 
На вчерашнем утреннем заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН пос
ле А. А, Громыко слово было пре
доставлено представителю Брази
лии Фрейтасу Валле. Остановив
шись на трагических событиях в 
Конго, бразильский представитель 
заявил, что правительство его 
страны клеймит убийство верного 
боріщ за независимость своей стра
ны Лумумбы как тягчайшее меж
дународное преступление. Предста
витель Бразилии выдвинул ряд 
предл<женнй по урегулированию 
конголезской проблемы. Эти пред
ложения включают тре^вания не
медленного вывода всего беѵіьгий- 
ского военного и полувоеиного 
персонала из Конго, сохранение 
территориальной целостности стра
ны, немедленное выполнение по
следней резолюции Совета Без
опасности ООН. Вместе с тем 
Фрейтас Валле утверждал, что вы
вод войск ООН из Конго «будет 
равносилен катастрофе».

Представитель США Стивенсон 
попытался смазать большое впе
чатление. пршзведешюе на деле
гатов насыщенной фактами речью 
главы советской делегации. Он вы
разил недовольство тем, что со
циалистические и афро-азиатские 
государства настояли на обсужде
нии вопроса о положении в Конго. 
Призывами «не углубляться в пре
ния» американский делегат пы
тался увести Генеральную Ассам

блею от обсуждения конкретных 
фактов агрессии против Республи
ки Конго.

Стивенсон расхваливал «успехи 
ООН» в выполнении резолюции 
Совета Безопасности и в самых 
восторженных выражениях харак
теризовал деятельность, Хаммар
шельда.

Призывая «учитывать чаяния 
местных вождей Конго», Стивен
сон фактически выступил в защи
ту сепаратастов и преступников 
типа Чомбе и Калонжи.

Министр иностранных дел Чехо
словакии В. Давид разоблачил 
кровавые преступлешія колониза
торов в Конго. Правительство ‘'Че
хословакии- считает, сказал он, что 
совместньг.ми усилиями всех наро
дов мира можно сорвать происки 
всех империалистов и защитить 
свободу и незавнаі.мость конголез
ского народа. В кратчайший срок 
необходимо добиться вывода бель
гийских войск из Конго и прекра- 
щеішя иностранного вмешатель
ства во внутренние дела страны. 
Необходимо оказать всестороннюю 
помощь законному правительству 
республики, возглавляемому ис
полняющим обязанности премьер- 
министра Антуаном Гизенгой, и 
создать условия для возобновле
ния деятельности конголезского 
парламента.

Положение в Конго, заявил он, 
требует принятия срочных и ре
шительных мер. Это требование 
диктуется как интересами конго
лезского народа, так и интересами 
сохранения мира во все.м мире.

Перед закрытием утреннего за
седания с клеветническими выпа- 
да.ми в адрес Советского Союза 
выступил представитель бельгий
ских колонизаторов.

НЬЮ-ЙОРК, 22 марта. (ТАСС). 
Вчера впервые после возобновле
ния второй половины XV сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН бы
ло созвано заседание Политиче
ского комитета для обсуждения во
просов, стоящих на повестке дня. 
Открывший заседание председа
тель комитета представитель Цей
лона Кореа предоставил слово по 
порядку ведения заседания пред
ставителю Соединенных Штатов 
Стивенсону. Американский деле
гат указал, что первым в повестке 
дня комитета стоит вопрос о разо
ружении. Сославшись на то, что 
сейчас представители великих дер
жав ведут частные переговоры, ре
зультаты которых возможно сде
лают излишним обсуж,дбкие вопро
сов разоружения в Политическом 
комитете, Стивенсон предложил ко- 
лштету отложить на некоторое вре
мя первый пункт повестки дня и 
приступить к  обсуждению второго 
пункта — вопроса об оказании по
мощи Африке. Поскольку это 
предложение представителя Сое
диненных Штатов не встретило 
возражений со стороны другах 
делегатов, председатель объявил 
его принятым без голосования. Пе
ред тем. как объявить заседание 
коімитета закрытым, Кореа сооб
щил, что ввиду болезни он слагает 
с ' себя обязанности председателя. 
В своем прощальном заявѵлении 
перед членами комитета Кореа 
подчеркнул безотлагательную не
обходимость положительного реше
ния вопроса о полном и всеобщем 
разоружении. Он заявил, что вы
ступление главы Советского пра
вительства Н. С. Хрущева по это
му вопросу на сессии Генеральной 
Ассамблеи является великим вкла
дом в решение проблемы разору
жения. Наіроды всего земного ша
ра, отметил он, горячо надеются 
на то, что великие державы нако
нец преодолеют свои разногласия 
и в ближайшее время решат про
блему разоружения.

I с. М. Екименко

21 марта 1961 гола после тяже
лой болезни скончался сотрудник 
Томского политехнического институ
та Семен Матвеевич Екименко.

Семен Матвеевич Екименко ро
дился в 1906 году в семье рабочего- 
шахтера. Трудовую деятельность на
чал в 1919 году. В 1922 году всту
пил в члены ВЛКСМ, в 1928 году—• 
в члены КПСС,

По окончании в 1927 г. рабфака в 
г. Иркутске, а в 1931 г. Томского 
технологического (ныне политехни
ческого) института С. М. Екименко 
работал научным сотрудником этого 
института, заместителем директора 
Западно-Сибирского научно-исследо
вательского химического институ
та, началыгшіом лаборатоф^ип. С 
1939 года по 1942 год Семен 
Матвеевич работает первым сек
ретарем Кировского райкома КПСС, 
затем вторым секретарем Томского 
горкома КПСС.

В 1942 г. ушел добровольцем на 
фронт. До конца войны пробыл на 
фронте и принимал непосредственное 
участие в боях. После войны до 1957 
года Семен Матвеевич продолзил 
служить в армии, находясь на ответ
ственной партийной работе. В 1957 
году в звании полковника был уво
лен в запас по состоянию здоровья, 
В 1958 году он вновь возвращается 
в Томский политехшчеюкий инсти
тут, работает старшим инженером. 
Одновременно приніимает актшвое 
участие в научно-'йоследовательской 
и обществешней работе института.

Семен .Матвеевич был верным сы
ном Коммунистической партии, стра
стным пропагандистом марксистско- 
ленин-ских илей.

Память о безвременно скончавшем
ся (Йемене Матвеевиче навсегда оста
нется в наших сердцах.

Группа товарищей.

ИЗВЕЩЕНИЕ
23 марта, в • 7 часов вечера, в 

помещении областного лектория 
(проспект имени Ленина, 75) со
стоится очередное занятие факуль
тета изобразительного искусства 
народного университета культуры 
на тему: «Художники Российской 
Федерации и выставка «Советская 
Россия», Читает искусствовед 
передвижной выставки «Советская 
Россия» И. М. Котов.

ПОГОДА

По сообщению То.мского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 23 марта ожидается перемен
ная облачность, по севернььм рай
онам местами слабые осадки, по 
остальным — без существенных 
осадков, ветер южный, 3— 7 мет
ров в секунду, те.ѵгпература днем 
1 — 6 градусов тепла.

Зам. редактора 
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

23 марта— «Остров Афродиты». 
Начало спектакля в 7 часов ве

чера.

Кинотеатр имени М. Горького
23, 24, 25 марта — новый цвет

ной художественный фильм: «Граф 
Монте-Кристо» (вторая серия — 
«Месть»). Сеансы; 9-30, 11-20,
1-10, 3. 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.

Зал кинохроники 
23 марта — новый цветной ху

дожественный фильм «Граф Мон
те-Кристо» (первая серия — «Из
мена»). Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6. 8. 
10 .

Кинотеатр имени И. Черных 
23 марта. Большой зал — но

вый цветной художественный 
фильм «Граф Монте-Кристо» (вто
рая серия). Сеансы: 9-30, 11-10,
12-50, 2-30. 4-10. 5-50, 7-30, 9-15, 
10-50. Малый зал — . «Граф Мон
те-Кристо» (первая серия). Сеансы: 
9-40. 11-30, 1-20, 3-10, 5. 6-50,
8-40, 10-30.

Клуб пмеші Сталина 
23 марта — «Граф Монте-Кри

сто» (вторая серия). Сеансы: 4, 6, 
8 , 10 .

Дои культуры ТЭМЗа 
23 марта — «Пять .дней—пять 

ночей». Сеансы: 4, 6. 8. 10.
Дои культуры завода «Томкабель» 

23 марта — «Сорванец», Сеан
сы: 4-30, 6-20, 8-10, 10.

1 | А е в 1 1 а ш

Четверг, 23 марта
18.30. Занятие кружка «Умелые 

руки». 19.00. Что происходит в 
мире. (Развитие освободительного 
движения в Латинской Америке).
19.15. Документальные фильмы.
20.15. Маленький концерт. 20.30. 
Герои Чехова на экране.

Томской мебельной фабрике 
М® 1 требуется нормировщик, зна
комый с мебельным производст
вом.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 215. 2— 1

Коллектив физико-техни
ческого факультета, общест
венные организации Том
ского политехнического инсти
тута имени С. М. Кирова с 
глубоким прискорбием изве
щают о преждевременной смер
ти работника института, члена 
КПСС с 1928 года

ЕКИМЕНКО 
Семена Матвеевича

и выражают соболезнова
ние родным и близким покойно
го.

Вынос тела состоится 23 
марта 1961 года, в 15 час. 30 
мин., из главного корпуса по
литехнического института.

ТОМСКИЙ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
проводит 25 марта, в 7 часов вечера, в актовом зале институ

та традиционный вечер-встречу окончивших институт с препода
вательским составом и студентами.

26 марта, в 12 час. дня, состоятся на факультетах заседания 
секций по специальностям.

Приглашаются все выпускники. 2 — 2

В ДНИ ВЕСЕННИХ КАН ИКУЛ  ШКОЛЬНИКОВ 
С 23 ПО 31 МАРТА 1961 ГОДА

Томский облккиготорг совместно с облоно и обкомом ВЛКСМ 
проводят неделю детской книги, которая начинается с 12 час. 
дня 23, 24 и 26 марта большим книжным базаром по проспек
ту имени Ленина у сквера областного драматического театра.

26 марта с 12 час. дня проводится книжный базар. В цент
ральном магазине книготорга (переулок Батенькова, 5) состоит
ся встреча школьников с поэтами города Томска.
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